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Изобретателям и рационализаторам—  
а к т и в н у ю  п о д д е р ж к у

18 июня 1952 года я подал в бюро рационализации и изобретательства нашей шах
ты предложение об усовершенствовании обработки полумуфт мягкого сцепления при
вода транспортера СКР-11. Предложенное мною приспособление увеличивает производи
тельность труда, примерно, в четыре раза и обеспечивает бесперебойную раооту одного 
из механизмов шахты.

Работники Б Р И З  а рассмотрели и одобрили мое рационализаторское предложение, 
после чего оно было направлено в трест «Ткварчелуголь». В  тресте пришли к выводу, 
что предложение мое представляет ценность, и переслали его на утверждение в комби
нат «Грузуголь».

С тех пор прошло больше года, а из комбината о предложении — ни слуху, ни 
пуху Не получили ответа многие другие рабочие нашей шахты, пославшие в комои- 
нат свои рационализаторские предложения одновременно с моим. Почему в комбинате 
«Грузуголь» так равнодушно относятся к творчеству рационализаторов. Ведь руково; 
пители предприятий обязаны всеми мерами поддерживать творческую инициативу ра- 
йпчих. побиваться создания всех условий для плодотворной деятельности изобретателен
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Восьмая сессия Генеральной Ассамблеи 
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Нарушения американской стороной соглаше
ния о перемирии в Корее (4 стр.).
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бочих, добиваться создания 
в рационализаторов

Петр А РЗА М А С Ц ЕВ , 
токарь шахты №  4 треста «Ткварчелуголь».

Большой и важный вопрос поднимает в 
своем письме рабочий ткварчельской шах
ты Л? 4 П. М. Арзамасцев.

Массовое творчество трудящихся— одно 
из самых замечательных явлений -совет
ской действительности. Нет у нас ни одно- 
га производственного коллектива, где бы не 
проявляла себя' новаторская мысль. На 
станкостроительном заводе имени Кирова, 
например, за девять месяцев нынешнего 
года рабочие внесли 350 предложений, 
значительная часть которых внедрена в 
производство. Передовые рационализаторы 
все чаще и чаще от отдельных усовер
шенствований переходят к созданию новых 
станков и механизмов.

Неиссякаемая творческая активность 
советских людей свидетельствует об их 
беззаветной преданности великому делу 
строительства коммунизма. Всемерно под
держивая новаторов, обобщая и распро
страняя их опыт, направляя и развивая 
инициативу трудящихся, наша партия под
нимает массы на борьбу за успешное вы
полнение решений пятой сессии Верховно
го Совета СССР и сентябрьского Пленума 
ПК КПСС. Массовое движение изобретате
лей и рационализатороз из инженеров, тех
ников, рабочих и колхозников способствует 
дальнейшему техническому совершенство
ванию и расширению производства, все
сторонней механизации, облегчению и 
дальнейшему оздоровлению условий труда.

Практика показывает, что наибольшие 
производственные достижения имеют кол
лективы тех предприятий, где хозяйствен
ные и партийные руководители по-настоя
щему возглавляют творческую инициативу 
рабочих и инженерно-технических работ
ников. На Боржомском стекольном заводе 
(директор т. Маисурадзе, секретарь парт
бюро т. Гвазава) новаторы производства 
находят крепкую поддержку со стороны 
администрации и партийной организации. 
Инженеры и техники помогают рационали
заторам и изобретателям составлять черте
жи и схемы, проводят беседы, дают тех
нические консультации. Здесь непрерывно 
растет число стахановцев и мастеров, за
нимающихся изобретательством. В резуль
тате, завод сэкономил на сотни тысяч руб
лей основное сырье, топливо и электро
энергию, получив 1.200 тысяч рублей 
сверхплановой прибыли, досрочно выпол
нил план девяти месяцев.

Однако, далеко не везде новаторы про
изводства встречают действенную под
держку. Особенно неудовлетворительно 
организована работа с сельскими изобре
тателями, которые ведут серьезную работу 
но механизации процессов труда в ряде 
важнейших отраслей сельскохозяйственно
го производства. Сельскохозяйственные ор
ганы республики и, прежде всего, управ
ления сельскохозяйственной пропаганды, 
призванные обобщать и распространять 
все новое и передовое, что вносят в про
изводство труженики МТС, совхозов и кол
хозов. о многих новшествах даже не зна
ют. В работе республиканского управления 
сельскохозяйственной пропаганды, а так
же аджарского, абхазского и юго-осетин
ского управлений еще много косности п 
равнодушия к новому, чем полна колхоз
ная жизнь.

Не перевелись у нас еще руководители, 
которые формально, бюрократически отно
сятся к новаторам, глушат рационализа
торскую мысль. В том же комбинате «Груз- 
уголь» с 1948 года маринуется ценное 
предложение А. Вольных об использовании 
наксральских песчаников для целей гидро
закладки в Ткибули. Повидимому, главный 
инженер комбината т. Меркулов считает, 
что заниматься рационализаторской рабо
той— это лишняя обуза. Иначе он давно бы 
выполнил распоряжение заместителя мини
стра угольной промышленности СССР и 
«Главшахтопроекта» и не держал предло
жение А. Вольных под спудом.

Надо покончить с подобным отношением 
к инициативе новаторов, решительно устра
нять все препятствия, мешающие еще бо
лее широкому развитию патриотического 
движения изобретателей и рационализа
торов.

Большую роль в развертывании много
гранной деятельности новаторов призваны 
сыграть профсоюзные организации. Они 
обязаны осуществлять контроль за рас
смотрением, разработкой и реализацией ра
ционализаторских предложений, привле
кать к ответственности волокитчиков, до
биваться, чтобы руководители предприя
тий оказывали новаторам практическую 
помощь, создали условия для разработки 
и экспериментальной проверки опытных 
образцов. К сожалению, профсоюзные ор
ганизации республики еще далеко не вы
полняют этих требований, плохо поддер
живают новаторов. Предложения рациона
лизаторов зачастую проходит много ненуж
ных инстанций и в каждой из них за
держиваются месяцами, а то и годами.

На некоторых наших предприятиях пре
обладает кампанейский подход к изобрета
тельству и рационализации. Отдельные хо
зяйственные руководители, партийные и 
профсоюзные работники ограничиваются 
тем, что время от времени проводят «смот
ры» и «месячники сбора рацпредложений», 
подменяя, таким образом, повседневную, 
кропотливую и глубокую работу с изобре
тателями и рационализаторами парадной 
шумихой.

Задача заключается в том, чтобы прак
тически, планомерно и постоянно‘поддер
живать и развивать творческую инициа
тиву трудящихся, добиться улучшения ра
боты бюро рационализации и изобрета
тельства. кабинетов технической пропа
ганды. Необходимо, чтобы каждое ценное 
предложение рассматривалось своевремен
но. без промедлений внедрялось в жизнь.

Рабочие, колхозники, интеллигенция 
Советской Грузии полны непоколебимой 
решимости внести достойный вклад в дело 
претворения в жизнь исторических реше
ний пятой сессии Верховного Совета СССР 
и сентябрьского Пленума ЦК КПСС. Все 
свои творческие усилия они направляют 
на успешное осуществление задач нового 
подъема колхозного и совхозного производ
ства, на создание в стране обилия продо
вольственных и промышленных товаров. 
Надо еще шире открыть дорогу всему но
вому, передовому, прогрессивному. Пусть 
растет и множит свои успехи движение 
изобретателей и рационализаторов социа
листического производства.

Болгарский балет 
на советской сиене

ГАСТРОЛИ БОЛГАРСКОГО ТЕАТРА 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА В МОСКВЕ

Гастроли Болгарского государственного 
театра оперы и балета в Москве вызвали 
большой интерес. Выступления артистов 
Болгарии проходят в переполненном зале 
музыкального театра имени народных ар
тистов СССР К. С. Станиславского и В. И. 
Немировича-Данченко.

16 октября здесь был показан героиче
ский национальный балет «Хайдутская 
песня» молодого композитора А. Райчева, 
автора ряда крупных музыкальных произ
ведений и массовых песен. Либретто на
писано А. Хаджихристовым. Произведение 
посвящено борьбе болгарского народа про
тив турецкого ига в 40-х годах прошлого 
столетия.

Спектакль «Хайдутская песня», постро
енный на национальной сюжетной п му
зыкальной основе, впервые поставлен в 
Болгарии в феврале этого года. Балетмей
стеры —  заслуженный артист А. Петров 
и Н. Кираджиева, дирижер —  А Маргари
той, художники —  Н. Тузсузова и И. Гуз- 
сузов, режиссер —  Д. Ченшнев. Голь 
Чавдара, одного из руководителей повстан
цев, исполнил А. Гаврилов, его 
Румяны —  Л. Колчакова, отца Чавдара—  
К. Еюркчиев, матери —  Н. Кираджпева.

Спектакль тепло принят зрителями.
На представлении присутствовали вре

менный поверенный в делах Народной 
Республики Болгарин В. Велков и сотруд
ники посольства, главы посольств и мис
сий, аккредитованные в Москве. (ТАСС).

Семьсот плавок
без остановки печи на ремонт

ЗЛАТОУСТ. (ТАСС). Сталевары Златоустовского металлургического завода 
имени Сталина Тарас Осипов, Сергей Журавлев и Федор Степанов свари
ли с начала рабочей кампании мартена 700 плавок. Это — рекордный межре
монтный период работы сталеплавильной печи. С начала работы мартена ме
таллурги выпустили на 280 плавок больше нормы и выдали сверх задания свы
ше полутора тысяч тонн стали. По сравнению с прошлым годом они значительно 
сократили среднюю продолжительность плавок. Съем металла с каждого квад
ратного метра пода мартена увеличен на триста килограммов.

Соревнуясь в честь 36-й годовщины Великого Октября, сталевары второй 
мартеновской печи решили довести кампанию мартеновской печи до 750 плавок.

Успешно работают и сталевары первого мартена Иван Стругов, Михаил Кал
мыков и Иван Козлов. Они также значительно продлили время работы агрегата 
без остановки на холодный ремонт и уже выдали с начала кампании печи около 

• 600 плавок.

Столетие со дня рождения 
ткача-революционера Л. Иванова

ОРЕХОВО-ЗУЕВО (Московская область),
19. (ТАСС). Трудящиеся города отмечают 
столетие со дня рождения одного из пер
вых рабочих-революционеров Луки Ивано
вича Иванова (Абраменкова).

Л. П. Иванов прошел большую школу 
подпольной работы в революционных 
кружках Петербурга. Он был активным 

невесты деятелем Северного союза русских рабо
чих, участвовал в организации ряде пе
тербургских стачек.

В 1885 году вместе с революционером 
Петром Моисеенко Л. И. Иванов организо
вал на фабрике Морозова в Орехово-Зуево

Всесоюзное совещание торговых работников
В Москве открылось Всесоюзное сове

щание торговых работников, созванное 
для обсуждения мероприятий по дальней
шему развертыванию товарооборота и̂ 
улучшению организации государственной, 
кооперативной и колхозной торговли.

17 октября в Колонном зало Дома сою

зов на совещании с большим докладом 
о задачах дальнейшего развития совет
ской торговли выступил Заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
министр торговли СССР тов. А. И. Ми
коян.

(ТАСС).

В Президиуме ВЦСПС

О ежемесячных членских взносах 
для членов профсоюзов

ознакомить всех членов профсоюзов с но- циалистического Труда11рдсков^>я^е^ргеев-Президиум ВЦСПС принял постановле
ние о ежемесячных членских взносах для 
членов профсоюзов. В нем указывается, 
что улучшение материального благосо
стояния рабочих и служащих, рост курса 
советского руб’ля и укрепление финансо
вого состояния профсоюзов создали воз
можность снизить размеры членских 
профсоюзных взносов. Исходя из этого, 
Президиум ВЦСПС установил с 1 ноября 
^953 года ежемесячные взносы для чле
нов профсоюзов в следующих размерах: 
имеющие месячный заработок (стипендию) 
До 500 рублен вносят 50 копеек за каж
дые полные сто рублей заработка; от 501 
До 600 рублей —  4 рубля, от 601  ̂до 
700 рублей —  5 рублей; свыше 700 
Рублей —  один процент.

Фабрично-заводским и местным коми
тетам предложено в кратчайший срок

Ценный почин комбайнера 
Ефима Компаиийца одобрен

Щ0РСК (Днепропстровсная область),
19. (ТАСС). В колхозе имени Калинина 
комиссия Министерства сельского хозяй
ства и заготовок Украинской ССР закон
чила испытания комбайна «Сталинец-6» 
с приспособлением для уборки кукурузы. 
Агрегат переоборудован знатным комбай
нером Божедаровской МТС Е. К. Компа
ний нем..

Председатель комиссии, начальник''отде
ла изобретательства министерства тов. 
Шевко сообщил корреспонденту ТАСС:

—  Важное усовершенствование, внесен
ное сельским изобретателем в комбайн, 
позволяет полностью механизировать тру
доемкие работы на уборке кукурузы. Ма
шина с приспособлением тов Комнанийца 
срезает стебли, отделяет початки, измель
чает стерли на силос.

Знатный механизатор уже убрал около 
50 гектаров, получил свыше тысячи 
центнеров кукурузы и почти 300 тонн 
силосной массы. ДнеЕная производитель
ность агрегата доходила до восьми гекта
ров Он заменяет труд ста̂  колхозников.

Почин знатного комбайнера нашел 
горячую поддержку у механизаторов об
ласти. Комбайнер Девладовской МТС 
И. Вощина в содружестве со специалиста
ми переоборудовал самоходный комбайн 
«Сталинец-4» н уже убрал нм 20 гекта
ров кукурузы.

большую стачку, вошедшую в историю 
революционного движения в России.

На фабриках Ореховского хлопчатобу
мажного комбината агитаторы и пропаган
дисты провели беседы о революционной 
деятельности Л. И. Иванова, рассказали о 
славной истории Орехово-Зуево, ставшего 
за годы советской власти крупным про
мышленным и культурным центром Мос
ковской области.

Столетие со дня рождения одного из 
первых рабочих-революционеров отмечают 
текстильщики Ликинской фабрики, где 
70 лет назад Л. И. Иванов работал тка
чом.

ж м ш т
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Харьков. Коллектив завода дорожных машин освоил выпуск нового большегрузного 
прицепа для земляных работ на крупных строительных площадках. Прицеп вмещает 
15 кубических метров грунта и в течение 14 секунд разгружает его. Имея большую 
маневренность, прицеп может выгружать грунт на обе стороны. н ° “ я машина заме
няет около пяти автомашин грузоподъемностью до б тонн. Агрегат обслуживает один 
человек — водитель трактора.

Первая партия прицепов отправлена на строительство Сталинградского гидроузла.
Н а  с н и м к е :  большегрузный прицеп.

Фото М. НачинкинД. Фотохроника ТА С С

Тимонинцы— инициаторы социалистического 
соревнования колхозов Московской области

МОСКВА, 19. (Корр. «Зари Востока»).
Недавно колхозники подмосковной артели 
имени Молотова обратились ко всем кол
хозам, МТС и совхозам Московской области 
с призывом— широко развернуть социали
стическое соревнование за выполнение 
задач, поставленных сентябрьским Плену
мом ЦК КПСС перед тружениками сельско
го хозяйства. На общем собрании колхоз
ников были приняты новые, повышенные 
социалистические обязательства на 1954 
год. Вот что рассказал о них Николай 
Иванович Пузанчиков, председатель арте
ли, с которой грузинские колхозники 
вступили в социалистическое соревнова
ние:

—  Нашим друзьям— гареубанским кол
хозникам, как и всем читателям «Зари 
Востока», уже известны некоторые резуль
таты работы нашего колхоза. По предва
рительным подсчетам, в нынешнем году 
мы получили ио 200 центнеров картофе
ля с площади 163 гектара, по 250 цент
неров помидоров с площади 8 гектаров и 
по 400 центнеров ранней капусты с пло
щади 15 гектаров. За 8 месяцев от каж
дой фуражной коровы надоено в среднем 
по 3.043 килограмма молока, а Герой Со-

Как известно, в целях увеличения ва- дущем году соберем его с площади 113

выми размерами членских взносов.
Руководителям профсоюзных органов 

предлагается более бережно относиться 
к расходованию профсоюзных средств, 
добиваться сокращения административно- 
хозяйственных расходов и штатов проф
союзных органов, широко используя воз
росшую активность и инициативу членов 
профсоюзов. Профсоюзные организации 
должны и впредь направлять больше де
нежных средств на проведение культурно- 
массовой работы, развитее физической 
культуры и спорта, на оказание помощи 
членам профсоюза.

Президиум ВЦСНС обязал профсоюзные 
организации усилить массово-воспитатель
ную и разъяснительную работу и доби
ваться вовлечения всех рабочих и служа
щих в профсоюз. (ТАСС). ^

на Новикова и се напарница т. Январева 
от каждой из 20 закрепленный за ними 
коров надоили по 3.544 килограмма. Весь 
наш скот обеспечен кормами на зиму: кро
ме сена и соломы на каждую корову за
готовлено по 10 тонн сочных кормов 
силоса, кормовой свеклы, картофеля.

Однако эти успехи не кружат нам го
лову и только убеждают в том, что вели
чественную программу крутого подъема 
сельского хозяйства, намеченную партией 
н правительством,— эту важнейшую бое
вую задачу каждого колхоза— можно вы
полнить в сроки и более короткие.

Общее собрание наших колхозников, 
учитывая неиспользованные возможности, 
единодушно'приняло новые, более высо
кие социалистические обязательства на 
будущий год.

ловой продукции молока, Пленум ЦК КПСС 
обязал колхозы пригородных зон в бли- 
ясайшие годы довести поголовье коров на 
фермах до 60 процентов стада. Мы предпо
лагаем уже в будущем году решить эту 
задачу. От каждой фуражной коровы мы 
обязуемся надоить по 4.500 килограммов 
молока. Не менее 200.000 килограммов 
молока мы продадим государству по новым 
закупочным ценам. Каждая свинья должна 
дать нам 23 поросенка. Птицы у нас будет 
1.500 голов; от каждой несушки получим 
по 115 яиц.

Для расширения кормовой базы решено 
в ближайшие три года освоить овощекор
мовой севооборот в пойме Москвы-реки. 
В будущем году мы засеем кормовыми 
культурами 90 гектаров, а в 1955 году—  
100 гектаров. Чтобы иметь больше сочных 
кормов, мы решили будущей весной за
сеять квадратно - гнездовым способом 
8 гектаров кукурузой и 12 —  подсолнеч
ником. Кукуруза с каждого гектара 
должна дать нам по 70 тонн зеленой 
массы, а подсолнечник— не менее 30 тонн. 
Силоса заложим 1.200 тонн —  по шесть 
тонн на корову. Со 150 гектаров сеяных 
трав предполагаем накосить по 45 цент
неров сена, а в 1955 году —  и все 50. 
Для улучшения сенокосов и выпасов реше
но вносить на каждый гектар по 2,5— 3 
центнера минеральных удобрений. Взято 
также обязательство улучшить луга, ис
пользуя боронование, подсев, подкормку 
трав. Зеленый конвейер, необходимый для 
круглогодового стойлового содержания ско
та, займет у нас 114 гектаров.

Выполняя постановление Совета Ми
нистров СССР и ЦК КПСС, уже с I квар
тала будущего года мы будем отчислять 
четверть всех денежных доходов от жи
вотноводства для выдачи колхозникам на 
трудодни. ,

Картофель мы будем высаживать толь
ко квадратно-гнездовым способом л в бу-

гектаров.
Овощи с будущей весны будут высе

ваться только на пойменных землях, пло
щадь огородов доводится до 70 гектаров. 
Запланировано собрать урожай овощей: 
капусты— 500 центнеров с гектара, поми
доров— 300, огурцов —  200, моркови —  
400 и столовой свеклы— 300 центнеров с 
гектара. Чтобы давать Москве ранние 
овощи, к 1 ноября колхозники решили по
строить две теплицы площадью 670 квад
ратных метров и 2.500 парниковых рам 
с паровым обогревом. В будущем году эти 
теплицы дадут по 15 килограммов ранних 
овощей с квадратного метра, а каждая ра
ма— по 8 килограммов. Для овощной рас
сады будут подготовлены за зиму 
1.200.000 торфоперегнойных горшочков.

Пшеницы мы предполагаем взять по 
30 центнеров с гектара на площади 
85 гектаров. Уже подготовлены отборные 
сортовые семена.

В течение осени и зимы мы заготовим 
и внесем на поля и огороды 450 тонн ми
неральных и 5.000 тонн органических 
удобрений.

Наконец, о наших планах в области
строительства. В будущем году нам пред
стоит построить силосную башню
траншеи, навозохранилище, птичник на 
1.500 голов. Начнется строительство кол
хозного стадиона и клуба на 500 мест. 
В текущем году завершается строитель
ство центральной котельной для обеспе
чения паром и горячей водой парников, 
теплиц и ферм, а также овощехранилища 
на 1.200 тонн.

Таковы социалистические обязатель
ства нашего колхоза на 1954 год.

Сейчас, когда к нам приехала делегация 
наших дорогих друзей —  колхозников из 
Грузии, мы с большим интересом узнали 
о том, как они, борясь за выполнение ре
шений сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
планируют дальнейшее развитие своего 
хозяйства.

В и з и т  д р у ж б ы  
советских военных кораблей 
в румынский порт Констанцу
КОНСТАНЦА, 17 октября. (ТАСС). В 

порт Констанцу прибыл по приглашению 
Румынского правительства с официальным 
визитом дружбы отряд советских военных 
кораблей под командованием вице-адмира
ла В. А. Пархоменко. На подходе к Кон
станце отряд кораблей был встречен дву
мя эскадренными миноносцами Румынско
го военно-морского флота. После обмена 
салютом наций в 21 залп корабли встали 
на внешней рейде Констанцы.

Пр прибытии вице-адмирал В. А. Пар
хоменко с группой офицеров нанес визит 
командующему Румынским военно-морским 
флотом, затем был нанесен визит местным 
властям г. Констанцы.

По случаю прибытия наших кораблей 
город принял праздничный вид. На здани
ях подняты советские п румынские фла
ги. На видных местах вывешены транс
паранты с приветствиями советским моря
кам.

16 октября командующий Румынским 
военно-морским флотом с группой офице
ров посетил наши корабли с ответным ви
зитом. В этот же день такой же визит 
нашим морякам нанесли представители 
местных городских властей. На одном из 
кораблей в честь гостей был устроен обед, 
прошедший в дружественной обстановке.

В Констанце советские моряки дали для 
трудящихся города концерт самодеятельно- 
сти. На борту крейсера для наших моря
ков был устроен концерт Ансамбля песни 
и пляски Румынской армии.

16 октября делегация советских моря
ков возложила в Констанце венки на мо
гилы советских воинов, павших в боях за 
освобождение Румынии от фашистских ок
купантов. При возложении венков состо
ялся митинг, на котором присутствовали 
около 10.000 трудящихся города, коман
дование Румынским военно-морским фло
том и представители местных властей.

Пребывание наших моряков в Констан
це вылилось в демонстрацию дружбы меж
ду советским и румынским народами. Со
ветские моряки пробудут в Румынии не
сколько дней.

ПРЕБЫВАНИЕ С О ВЕТ С К И Х  ВОЕННЫХ 
МОРЯКОВ В РУ М Ы Н И И

БУХАРЕСТ. 18 октября. (ТАСС). В 
парту Констанца находятся советские ко
рабли, прибывшие с официальным визи
том дружбы. Советским военным морякам 
оказан теплый, сердечный прием.

Вчера в Констанце заместитель мини
стра вооруженных сил Румынской Народ
ной Республики генерал-лейтенант Н. Ча- 
ушеску устроил прием, на котором при
сутствовали советские моряки во главе с 
вице-адмиралом В. А. Пархоменко, коман
дование военно-морским флотом и офице
ры вооруженных сил Румынской Народной 
Республики, представители общественных 
организаций города.

Сегодня утром группа советских воен
ных моряков во главе с вице-адмиралом 
В. А, Пархоменко прибыла в Бухарест. 
Они осмотрели столицу Румынии, посети
ли выставку «Плановое хозяйство Ру
мынской Народной Республики на подъ
еме». Днем советские военные моряки 
были приняты министров вооруженных 
сил Румынской Народной Республики 
Э. Боднараш.

Повсеместно советских военных моря, 
ков встречают, как дорогих гостей. Встре
чи румынской общественности с советски
ми моряками выливаются в яркую де
монстрацию нерушимой дружбы румьта- 
ского и советского народов.

Пребывание советских 
военных моряков 

в Варш аве
ВАРШАВА'. 17 октября. (ТАСС). По со

общению Польского агентства печати, 
вчера председатель Государственного сове
та А. Завадский устроил прием в честь 
посетивших Варшаву советских военных 
моряков. На приеме присутствовали чле
ны Государственного совета, члены Полит
бюро ЦК Польской объединенной рабочей 
партии, члены правительства, генералы 
польской Народной армии, передовики 
труда, а также посол СССР в Польше 
Г. М. Попов.

Прием прошел в теплой, .сердечной об
становке.

ОТБЫТИЕ СОВЕТСКИХ ВОЕННЫХ 
КОРАБЛЕЙ ИЗ ГДЫНИ

ГДЫНЯ. 18 октября. (ТАСС). Сегодня 
в польском порту Гдыня состоялись тор
жественные проводы советских военных 
кораблей.

На проводы прибыли председатель 
Гданьской воеводской рады народо.юй 
Б. Герага, секретарь воеводского комите
та Польской объединенной рабочей пар
тии Я. Трут, советский консул в Гдань
ске М. Потапов, а также представители 
командования Польского военно-морского 
флота.

Советские военные корабли ''опроволт- 
дал в открытое море польский эсминец 
«Блискавица».

Пребывание советских военных моря
ков в Польской Народной Республике 
вылилось в яркую демонстрацию польско- 
советской дружбы.
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XIII пленум ЦК ВЛКСМ
Из днях состоялся очередной ХГП пле

нум ЦЕ ВЛКСМ. Пленум обсудил вопросы: 
постановление Пленума ЦК КПСС «О ме
рах дальнейшего развития сельского хо- 
вяйства СССР» и задачи комсомольских 
организаций: о созыве очередного XII
съезда ВЛКСМ.

По обсужденным вопросам пленум ЦК 
ВЛКСМ принял соответствующие поста
новления.

С докладом по первому вопросу высту
пил секретарь ЦК ВЛКСМ т. Шелепин А. Н. 
Докладчик и участники пленума в 
своих выступлениях отмечали огромное 
гначение сентябрьского Пленума Цент
рального Комитета партии, наметившего 
величественную программу дальнейшего 
мощного подъема социалистического сель
ского хозяйства. Комсомольцы и молодежь, 
как и весь советский народ, встретили 
постановление Пленума ЦК КПСС едино
душным одобрением.

В постановлении пленума ЦК ВЛКСМ 
указывается, что руководящие комсомоль
ские органы, мпогие первичные комсо
мольские организации за последнее время 
©слабили свое внимание к вопросам уча
стия в хозяйственной деятельности колхо
зов, МТС и совхозов, недостаточно участ
вуют в развитии общественного животно
водства, плохо борются за увеличение 
производства картофеля и овощей, не вы
ступают инициаторами внедрения передо
вых методов выращивания этих культур; 
райкомы, обкомы, крайкомы комсомола и 
ЦК ЛКСМ союзных республик слабо на
правляют внимание комсомольских орга
низаций па борьбу за высокую культу
ру земледелия, дальнейшее повышение 
урожаев зерновых, технических и маслич
ных культур. Многие комсомольские орга
низации МТС п совхозов не добиваются 
высокопроизводительного использования 
сельскохозяйственных машин.

Комсомольские организации колхозов, 
МТС, совхозов и руководящие комсомоль
ские органы плохо занимаются сельскохо
зяйственной пропагандой, мало заботятся 
о повышении агро-зоотехнических знаний 
сельской молодежи, о внедрении в произ
водство новых приемов и методов работы 
передовых колхозов, МТС, совхозов и но
ваторов сельского хозяйства, о вовлече
нии сельской молодежи в социалистиче
ское соревнование за подъем всех отрас
лей сельского хозяйства.

Пленум признал важнейшей задачей 
комсомольских организаций —  обеспечить 
активное участие комсомольцев, всей мо
лодежи в претворении в жизнь величе
ственной программы дальнейшего разви
тия сельского хозяйства СССР, намечен
ной сентябрьским Пленумом ЦК КПСС. 
Комсомольские организации должны орга
низовать широкое разъяснение комсомоль
цам и молодежи постановления Пленума 
ЦК КПСС, постановлений Совета Минист
ров СССР и ЦК КПСС по вопросам разви
тия животноводства, производства карто
феля и овощей, улучшения работы МТС. 
Каждая комсомольская организация должна 
выработать конкретный план действий по 
участию в выполнении постановления 
Пленума ЦК КПСС.

Пленум ЦК ВЛКСМ обязал комсомоль

ски* организации юмхозов и совхозов,
райкомы, обкомы, крайкомы комсомола и 
ЦК ЛКСМ союзных республик до 1 дека
бря 1953 года провести по согласованию 
с партийными организациями отбор ком
сомольцев дл4* работы в животноводстве. 
Необходимо добиться самого активного 
участия сельских комсомольцев и молоде
жи в создании в каждом колхозе и совхо
зе прочной кормовой базы, как важней
шего условия дальнейшего подъема обще
ственного животноводства. Комсомольские 
организации колхозов, МТС и совхозов 
должны всемерно содействовать расшире
нию посевных площадей под кормовые 
культуры, добиваться значительного по
вышения урожайности многолетних и од
нолетних трав, кукурузы и подсолнечни
ка на силос, зернофуражных культур, кор
мовых корнеплодов и кормовых бахчевых 
культур, больше уделять внимания заго
товке силоса. Ближайшей задачей комсо
мольских организаций является активное 
участие комсомольцев и молодежи в под
готовке и проведении зимовки скота.

Комсомольским организациям предложе
но добиваться увеличения производства 
картофеля и овощей. Необходимо настой
чиво и решительно внедрять в производ
ство квадратно-гнездовой способ посадки 
и посева картофеля и овощей, принять 
участие в отборе и обучении необходимого 
количества кадров для работы на карто
фелесажалках и рассадо - посадочных 
машинах. Комсомольские организации кол
хозов и совхозов призваны организовать 
массовое изготовление торфоперегнойных 
горшочков силами комсомольцев и молоде
жи. Необходимо участвовать в строитель
стве парников и теплиц для выращивания 
ранних овощей.

Комсомольские организации колхозов, 
МТС, совхозов должны усилить борьбу за 
дальнейшее повышение урожайности зер
новых, технических и масличных культур.

Пленум ЦК ВЛКСМ обязал комсомольские 
организации МТС и совхозов активнее по
могать партийным организациям, директо
рам МТС и совхозов в улучшении исполь
зования машинно-тракторного парка, по
вышении производительности  ̂ каждой ма
шины, в своевременном и доброкачествен
ном проведении всех сельскохозяйственных 
работ. Райкомы, горкомы, обкомы, край
комы комсомола и ЦК ЛКСМ союзных рес
публик должны принять непосредственное 
участие в создании постоянных кадров 
механизаторов в МТС, поддерживать стрем
ление лучшей молодежи возвратиться на 
работу в машинно-тракторные станции, 
принять активное участие в наборе уча
щихся в школы и училища механизации.

Комсомольские организации обязаны 
активно включиться в работу по отбору 
100 тысяч агрономов и зоотехпиков для 
обслуживания колхозов. Райкомам комсо
мола, комсомольским организациям МТС, 
колхозов и совхозов необходимо улучшить 
работу с молодыми специалистами сель
ского хозяйства, проявлять заботу об их 
устройстве, привлекать их к активной 
работе в комсомольских организациях.

Комсомольские организации должны 
участвовать в работе трехлетних агро-зоо
технических курсов, вовлекать в занятия 
на курсах широкие массы сельской моло
дежи и комсомольцев; практиковать встре
чи молодежи с мастерами сельскохозяй

ственного производства, проводить совеща
ния, конференции, слеты молодых новато
ров колхозного производства, экскурсии 
молодежи в передовые колхозы, МТС, сов
хозы, опытные хозяйства.

Комсомольским организациям колхозов, 
МТС, совхозов, райкомам, обкомам, край
комам комсомола и ЦК ЛКСМ союзных рес
публик предложено добиться вовлечения 
всех сельских комсомольцев и молодежи в 
социалистическое соревнование колхозни
ков, работников МТС и совхозов за осу
ществление задач дальнейшего развития 
сельского хозяйства.

Комсомольским организациям колхозов 
необходимо больше оказывать помощи пар
тийным организациям и правлениям кол
хозов в борьбе за строгое соблюдение Уста
ва сельскохозяйственной артели, в улуч
шении организации труда и повышении 
трудовой дисциплины, решительно высту
пать против случаев разбазаривания об
щественных земель и колхозного добра, 
против бесхозяйственности.

Пленум ЦК ВЛКСМ подчеркнул, что в 
борьбе за успешное претворение в жизнь 
постановления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС должны активно участвовать все 
комсомольские организации, и поставил в 
связи с этим задачи перед организациями 
ВЛКСМ предприятии машиностроения, хи
мической, металлургической, лесной, мест
ной и кооперативной промышленности, 
промышленности строительных материа
лов, железнодорожного, морского, речного 
и автомобильного транспорта.

Пленум потребовал от комсомольских 
организаций всемерного улучшения массо
во-политической работы среди молодежи, 
усиления заботы о повышении ее общеоб
разовательного уровня.

Пленум определил задачи организаци
онного укрепления первичных комсомоль
ских организаций колхозов, МТС, совхо
зов, улучшения руководства и м и  со сторо
ны райкомов, обкомов, крайкомов комсо
мола и ЦК ЛКСМ союзных республик.

В постановлении пленума ЦЕ ВЛКСМ 
подчеркивается, что в настоящих условиях 
от всех комсомольских работников требует
ся знание сельскохозяйственного производ
ства, работы колхозов, МТС и совхозов. 
Комсомольские работники должны настой
чиво изучать основы сельскохозяйственной 
науки, передовой опыт и всемерно доби
ваться внедрения этого опыта в сельское 
хозяйство.

Пленум ЦК ВЛКСМ заверил Централь
ный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза, что комсомольцы, вся 
советская молодежь проявят свой почип и 
инициативу, не пожалеют сил, энергии и 
труда в борьбе за выполнение задач даль
нейшего развития сельско;з хозяйства 
СССР, за неуклонный подъем благосостоя
ния советского народа.

Пленум ЦК ВЛКСМ решил созвать в 
феврале 1954 года очередной X II съезд 
Всесоюзного Ленинского Коммунистическо
го Союза Молодежи. Утверждена следую
щая повестка дня съезда: отчетный до
клад Центрального Комитета ВЛКСМ; от
четный доклад Центральной Ревизионной 
Комиссии ВЛКСМ; о работе пионерской ор
ганизации имени В. И. Ленина; изменения 
ь Уставе ВЛКСМ; выборы центральных 
органов ВЛКСМ.

Кутаисский консервный завод впервые 
приступил к выпуску нового вида продук
ции — яблочного варенья.

Н а  с н и м к е :  закатчица Зина Хараба- 
дзе, ежедневно выполняющая задание по 
выпуску яблочного варенья на 130— 140 
процентов.

Фото П. Луценко.

С П Е Ц И А Л И С Т Ы  Е Д У Т  В  С Е Л А
СТАЛИНИРИ, 19. (Корр. «Зари Восто

ка»). В областное Управление сельского 
хозяйства и заготовок продолжают по
ступать заявления от специалистов сеть- 
ского хозяйства, желающих ехать на ра
боту в деревню. Многие уже выехали в 
районы.

Депутат Верховного Совета СССР агро
ном М. Техова поехала на постоянную 
работу в колхоз имени Ленина села Зна- 
ури, зоотехник В. Махарашвилп получил 
направление в колхоз села Ириневи Зна- 
урского района, механик Сталинирсклго 
механического завода II. Ничмеренко за
числен механиком в Ленингорскую. ма
шинно-тракторную станцию, тракторист 
А. Абояи и зоотехник Ш. Габараева на
правлены в Сталинпрскую МТС.

ВАНП, 19. (По телефону). Колхозник
артели имени Ленина села Шуамта Г. Го- 
гадзе пожелал возвратиться в Ванскую 
МТС, где он в течение 14 лет работал 
трактористом.

Примеру Г. Гогадзе последовали его 
односельчане— бывшие трактористы С. Зе- 
давани, В. Чахунашвили и 0. Мамасах- 
лиси.

Ф Е Л Ь Е Т О Н

Прокурорский гнев

П овы ш ать уровень работы сельскохозяйственных вузов
мерах дальнейшего развития сельского хо
зяйства СССР».

Участники совещания внесли много 
предложений, направленных на усиление 
связи вузов с колхозной практикой, улуч
шение работы учебно-опытных хозяйств, 
укрепление материально-технической базы 
высшей сельскохозяйственной школы. Осо-

акончилось совещание работников
>скохозяйственных вузов. _____
Увещание обсудило доклад министра 
ыуры СССР тов. П. К. Пономаренко 
дачи 'сельскохозяйственных вузов по 
нпрению и улучшению подготовки спе- 
листов для сельского хозяйства в связи 
остановленном Пленума ЦК КПСС «О

бое внимание уделялось вопросам, связан
ным с дальнейшим улучшением дела под
готовки специалистов, производственной 
практике студентов, изданию учебников и 
учебных пособий, повышению квалифика
ции преподавательских кадров.

На заключительном заседании тов. По
номаренко выступил с речью, в которой 
были подведены итоги совещания. (ТАСС).

Быстрее исправить серьезные ошибки 
в организации школьного дела в Абхазии

За годы советской власти трудящиеся
ха зск о й  АССР достигли значительных 
ю х о в  в хозяйственном и культурном 
юитсльстве. В республике создана широ- 
I  с е т ь  у ч е б н ы х  заведений, имеется На- 
но-исследоватсльский институт языка, 
г е р а т у р ы  и  истории, Педагогический ин- 
[тут, т е а т р , большое число библиотек и 
рбных учреждений. На протяжении мно- 
с веков развивалось устное творчество 
:азов, однако письменная абхазская ли- 
>атура принадлежит к числу молодых 
гератур пародов Советского Союза. 
Несмотря на очевидные достижения в 
1ВНТИИ национальной культуры,^рост ее 
ормозился вследствие нарушений ленин- 
1 -ста л и н ск о й  национальной политики, 
« м н и х  месго в Абхазии.
В 1945 го д у Абхазский обком партии 
1нял решение о так называемой реорга- 
щции абхазских школ. Эта реорганиза- 
I  в ы р а з и л а с ь  на деле в закрытии школ, 

п р е п о д а в а н и е  в начальных классах 
юсь на абхазском языке. Это ошибоч- 
: мероприятие обкома нанесло большой 
д  р а з в и т и ю  абхазской культуры. 
Выполняя решения июльского Пленума 

КПСС, ЦК КП Грузни отменил, как 
гранильное, решение Абхазского обкома 
»тии о реорганизации абхазских школ, 
нынешнем году в Абхазии обучение в 
начальных ш к о л а х  переведено на аб- 

!СКЙЙ я з ы к ,  а с пятого класса оно ве
ся на русском или грузинском языках, 
зависимости от желания учащихся и 
[ителей.
Открытие абхазских школ требует раз- 
нения ряда важных вопросов. Среда 
с— подготовка для этих школ  ̂квалифи- 
рованных преподавателей, обеспечение 
ол учебниками, программами и т. д. 
Совершенно ясно, что открытые вновь 
адские школы должны иметь, прежде 
го, квалифицированных преподавателей 
азе кого языка и литературы. 
Преподаватели назначены, занятия про- 
ятся. Однако организация учебно-вос- 
^щьцогф процесса не достигла необ

ходимого уровня. Часть учителей, не рабо
тая по специальности в течение ряда лет, 
в известной степени дисквалифицировалась 
и нуждается в серьезной помощи и руко
водстве, в особенности ма первых порах. 
Эта помощь касается различных вопросов 
педагогической науки —  методики препо
давания, вопросов терминологии, организа
ции учебного процесса.

В Гудаутском и Очамчирском районах, 
где сосредоточено наибольшее число аб
хазских школ, созданы курсы по повыше
нию квалификации преподавателей четы
рехлетки. Следует, однако, нодумать и о 
тех преподавателях, которые работают в 
других районах Абхазии, организовать для 
них в период зимних школьных каникул 
семинары.

В настоящее время в 5— 8 классах аб
хазских школ не хватает преподавателей 
ряда предметов, например, математики, 
естествознания и других. Министерство 
просвещения Грузии еще не решило этого 
вопроса.

При факультете языка и литературы 
Сухумского педагогического института соз
дана абхазская группа, где получают об
разование будущие преподаватели абхаз
ского языка и литературы для старших 
классов. В Сухумском педагогическом учи
лище открыт абхазский сектор, готовящий 
преподавателей для начальной школы. 
Эти мероприятия приобретают сейчас осо
бое значение, так как в иоследпие годы 
подготовке преподавателей этих предметов 
не уделялось внимания.

Требует разрешения вопрос об открытии 
в Сухумском педагогическом институте 
русских секторов факультетов —  исто
рического, физико - математического и 
иностранных языков.

Сейчас необходимо подумать и о том, 
чтобы органы народного образования Аб
хазии были обеспечены необходимым чис
лом работников, владеющих абхазским 
языком.

Остро стоит вопрос об учебниках. Аб
хазии необходимо получить 90.000 учеб
ников по различным предметам. Однако 
отпущено ей только 28.000 учебников.

Ускоренными темпами идет работа над 
выпуском учебников.па абхазском языке. 
Созданы специальные бригады, которые 
занимаются переводами учебников арифме
тики, истории, естествознания и геогра
фии, перерабатывают, дополняют, заново 
составляют учебники абхазского языка и 
литературы.

Однако, хотя часть учебников уже вы
шла из печати, некоторые из них посту
пят к учащимся с большим опозданием. 
Так, согласно составленному графику, 
только 15 октября авторам следовало пред
ставить в Госиздат Абхазии учебник абхаз
ского языка для первого и второго клас
сов.

Новая реорганизация абхазских школ 
ставит ряд задач перед научными и дру
гими культурными учреждениями Абха
зии. Учителя нуждаются в книгах по ме
тодике преподавания, в частности, абхаз
ского языка и литературы. Они вправе 
ожидать, что Абхазский научно-исследо
вательский институт языка, литературы 
и истории вплотную займется этим де
лом. Увеличивая тираж книг, выпускае
мых на родном языке, необходимо изда
вать больше переводов лучших произведе
ний детской литературы.

Открытие абхазских школ является од
ним из важных мероприятий но пути ис
правления имевшихся в Абхазии искрив
лений леннпско-сталинской национальной 
политики. Абхазскому о жому партии, ор
ганам народного образования Абхазии, 
Министерству просвещения Грузинской 
ОГ'Р необходимо принять быстрые и реши
тельные меры для обеспечения нормальной 
работы абхазских школ.

С. ГВ Е Л Е С И А Н И .

У  С В И Р С К И Х  В И Н О Г Р А Д А Р Е Й
ЗЕСТАФОНИ, 19. (Корр. «Зари Восто

ка»). В колхозах района начался массовый 
сбор винограда. Все усилия колхозников 
направлены сейчас к тому, чтобы в сжа
тые сроки и без потерь собрать урожай.

Груженные виноградом автомашины и 
арбы бесконечной вереницей движутся 
к винным заводам Шампанкомбината.

В колхозе пмени Ленина села Меоре 
Свири на сбор винограда ежедневно вы
ходит около 500 колхозников. Плоды 
усердного труда пожинают свирские кол
хозники. С каждого гектара они соби
рают в среднем по 80 центнеров вино
града шампанского сорта, вместо 60 по 
плану.

Государству сдано уже более 300 тонн 
винограда.

—  Такой богатой осени, как нынеш
няя, я не помню, —  говорит бригадир 
виноградарской бригады III. Бочоидзе. —  
С каждого гектара в среднем колхоз соби
рает по 90 центнеров винограда. А от
дельные звенья вырастили па закреплен
ных за ними участках по 130 центнеров 
винограда.

В  ответ на посталювление сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС свирские кол
хозники взяли обязательство сдать го
сударству сверх плана 600 центнеров 
винограда, отлично провести осенние ра
боты на виноградниках и осенью зало
жить вне плана не менее пяти гектаров 
новых плантаций.

Важные гостя, еезги еудить по масшта
бам Боржомского района, нагрянули в 
Цагверский дом отдыха. Не то, чтобы уж 
очень высокое начальство, но во всяком 
случае —  люди, властью облеченные и 
даже с этаким металлическим блеском во 
взоре.

Заместитель директора дома отдыха
т. Эбралидзе и комендант т. Размадзе 
сразу опознали прибывших. Это был сам 
помощпик районного прокурора т. Джа- 
пикашвилп в сопровождении оперативно
го уполномоченного районного отделения 
милиции т. Кикнадзе. Опознать-то опозна
ли, но никак не могли догадаться, что 
привело сюда столь неожиданных гостей. 
Путевок в руках у них не было —  зна
чит не об отдыхе помышляли приезжие. 
Особого дела у них тоже не оказалось. 
Переминаясь с ноги на ногу, админи
страторы долго не знали, с чего начать 
разговор, чем занять гостей.

Не без налета лирической грусти цель 
своего приезда разъяснил, наконец, гла
ва делегации —  помощник прокурора 
т. Джаникашвили.

—  Совершали мы тут, знаете, не
большую прогулку по живописным окре
стностям, —  заявил он. —  Наблюдали 
осешее увядание природы. В пути про
голодались немного и. решили завернуть 
к вам. Уж очень привлекателен с этой 
веранды вид на горную долину.

—  Как же, как же, —  мигом поддер
жал разговор комендант дома отдыха 
т. Размадзе. —  Пейзаж у , пас, молено 
сказать, впечатляющий, да и аромат 
здесь чудесный, экое благовоние в воз
духе распространено. Цветы, сосны... 
кухня...

Из кухни действительно доносился 
густой аромат готового борща, жареных 
котлет, каких-то еще блюд, мысль о ко
торых быстро перевела разговор на бо
лее конкретные темы. Хозяева преотлич
но поняли, что упоминание о природе 
было со стороны гостей своего рода пре
амбулой, что на языке юристов обозна
чает, как известно, вводную часть ка
кого-либо важного акта или договора, 
разъясняющую его общие положения. А 
общее положение состояло не в чем ином, 
как «в рассуждении чего бы покушать». 
Именно за этим и прибыли в дом отдыха 
важные гости.

Строго соблюдая субординацию, комен
дант пропустил вперед помощника про
курора, за ним —  оперативного упол
номоченного и, усадив гостей за стол, 
торжественно, хотя и не совсем точно, 
провозгласил:

—  Суд пришел, прошу —  борщ!
Для более квалифицированного обслу

живания пришедших на постой работни
ков прокуратуры и милиции была выз
вана диетсестра дома отдыха Тамара Се
меновна Чиковани. Отведя ее несколько 
в сторону от стола, где расположились 
гости, комендант доверительным шопотом 
сказал:

—  Обеспечьте сервировку. Проследи
те за колорийностью блюд. Не заставляй
те ожидать обедающих.

Увидев за столом посторонних для до
ма отдыха людей и не будучи  ̂в курсе 
всех предшествовавших событий, диет
сестра менее осторожным шопотом произ
несла:

—  Но ведь здесь не* ресторан! У меня 
п своих дел по горло!

Чуткое ухо помощника прокурора рас
слышало эту, лишенную всякой почти
тельности реплику. Сразу потеряв ап
петит, он проникся горячим негодова
нием: *

—  Как? Здесь нас считают за посто
ронних людей! Быть может, за нахлеб
ников!* Или за взяточников!

И в*мпг диетсестра превратилась в от
ветчика, комендант и заместитель дирек
тора дома отдыха —  в свидетелей об
винения, а несостоявшийся обед —  в

доходы колхозников
О Т  Л И Ч Н Ы Х  П О Д С О Б Н Ы Х  

Х О З Я Й С Т В
АХАЛЦИХЕ, 19. (Корр. «Зари Восто

ка»). Колхозники артели имени Орджо
никидзе села Квемо-Схвилиси Ахалцих- 
ского района вырастили высокий уро
жай картофеля и овощей. С площади 
в 40 гектаров собрано по 160 центнеров 
картофеля и по 250 центнеров капусты.

Колхоз досрочно выполнил свои обяза
тельства по обязательным поставкам и 
продал государству по закупочным це
нам 30 тонн картофеля и 56 тонн 
овощей.

Колхозники вырастили богатый уро
жай и на своих приусадебных участках, 
которые принесли ям высокие доходы. 
Например, бригадир С. Мовсесян собрал 
на своем приусадебном участке в 0,25 
гектара 2 тонны картофеля, 3 тонны 
овощей и полтонпы ^фруктов. Доход с 
приусадебного хозяйства составил 
12.000 рубдей.

К О Р О Т К И Е  С О О Б Щ Е Н И Я
В Ткибули закончилось строительство 

двух трехэтажных жилых домов. Новые 
квартиры получили шахтеры, инженеры и 
техвчки А. Дарсалзе, И. Орджоникидзе, 
Ш Чикваидзе, Д. Николеишвили и другие. 
В скором времени в шахтерском городе за. 
кончится строительство еще четырех новых 
жилых домов.

* * *
В колхозе имени Жданова села Сачино 

Цаленджнхекого района построены помеще
ния на 120 голов крупного рогатого скота. 
Новые животноводческие помещения стро
ятся также в копхозах имени Кирова села 
Чала и имени Ворошилова села Мужава.

(ГрузТАГ).

следственное дело, требующее немедлен
ного оперативного разрешения. Тем бо
лее, что и сам оперативный уполномо
ченный был налило.

Не менее радикальное превращение 
произошло и с гостями. Скромные, 
учтивые путники, собиравшиеся без из
лишней шумихи угоститься чем бог по
слал, превратились в строгих и неумоли
мых ревизоров, в неподкупных стражей 
законности.

—  Не нужен нам ваш обед, —  реши
тельно заявил помощник прокурора. * 
Сейчас мы займемся исполнением своих 
прямых служебных обязанностей. Подать 
сюда раскладку! Принести весы! Найти 
чистый лист бумаги для протокола!

Нет, не на символических весах пра
восудия искал прокурор правду и кривду. 
Он лично взялся перевесить подготов
ленные к раздаче отдыхающим продук
ты. Своим недреманным прокурорским 
оком решил увидеть обман. По не уви
дел. Недовеса обнаружить не удалось. 
Хотя и очень хотелось.

—  Ничего, —  утешил он сам себя. —  
Мы еще сюда вернемся. Не уйти вам от 
руки правосудия.

В тот же день участковый милиционер 
т. Блиадзе получил сверхоперативное за
дание прокурора —  ежедневно проверять 
правильность выдачи продуктов. Еже
дневно до тех пор, пока не будет обна
ружен недовес.

Но участковый милиционер пе спра
вился со своим заданием. Перевесив 
центнеры печенья, сахарного песка, су
хого чернослива и других продуктов, он 
так и не нашел довода предъявить об
винение.

—  Ну что ж, —  решил помощник 
прокурора, —  не нашел участковый ми
лиционер —  найду я!

Одпажды ранним утром, когда отды
хающие еще лениво потягивались в кро
ватях, не ведая о том, кто стоит на 
страже их интересов, чья-то тень мельк
нула в дверях столовой.

Не будем томить неизвестностью про
куратуру республики. Эта тень принад
лежала Джаникашвили. И бросил он ее 
на органы йрокуратуры. Пробравшись 
тайно в столовую, помощник прокурора 
снова взялся теперь уже за привычное 
дело —  он встал за весы. Когда обслужи, 
дающий персонал появился в столовой, 
страж закона трудился в поте лица, опе
рируя гирями. П вдруг... за одним из сто
лов он обнаружил недостачу тридцати 
граммов печенья.

—  Улика найдена! Но кого же при
влечь к ответственности? Конечно, ту 
самую непочтительную диетсестру Т. Чи
кованп.
‘ Тщетно убеждали помощника прокуро

ра в том, что диетсестра печенье не раз
вешивает, что вообще не имеет отноше
ния к раздаче продуктов и, следова
тельно, не может отвечать за правиль
ность веса.

Спешно был выписан ордер на обыск 
в квартире Чиковани. Он длился несколь
ко часов, но к вящему огорчению рети
вого юриста не дал никаких результа
тов.

Прокурорский гнев не утихал. След
ствие по «делу» Чиковани не прекра
щалось. Наоборот. Все усилия боржом- 
ский мститель направил на то, чтобы 
довести свое дело до конца.

А конец у этого дела может быть 
только один. Перед лицом закона дол
жен находиться не безвинный человек,
а тот, кто нарушил элементарные осно
вы советской законности, кто исполь
зовал свое служебное положение для све
дения личных счетов.

С. С В ЕР Д Л И Н .
Г  С А Д У Н И Ш ВИ Л И .

П И С Ь М А  В Р Е Д А К Ц И Ю

Сталинирское художественное училище  
нуждается в помощи

В 1931 году в Сталинири была орга
низована художественная студия, позже 
преобразованная в училище.

К сожалению, до сих  ̂пор не созданы 
условия для нормальной работы этого 
училища. Оно не имеет ни собственного 
помещения, ни необходимого инвентаря, 
нет при нем и общежития.

Осетинское изобразительное искусство 
нуждается в кадрах художников-живо- 
писцев, скульпторов, графиков. Сущест
вующее при училище живописное педа

гогическое отделение готовит лишь 
художников-педагогов.

Министерству культуры Грузинской 
ССР, Юго-Осетинскому обкому партии не
обходимо обратить внимание на эти недо
четы, разрешить вопрос о создании в 
Сталинирском художественном училище 
отделения живописи, графики и скульп
туры.
« С. М ИНАСОВ,

студент Тбилисской академии художеств.

Номера забронированы...
В бане >6 8 (Тбилиси) восемь номеров. 

Но попасть в них очень трудно.
В субботу, 26 сентября, например, на 

дверях бани с раннего утра висело объ
явление о том, что запись производится 
только па два номера. Остальные шесть 
номеров были, по заявлению работников 
бани, на весь день забронированы.

Посетители этой бани делятся на два 
разряда: на граждан, которые с утра ста

новятся в очередь за билетами и нередко 
возвращаются ни с чем, и на граждан, ко
торые никогда не стоят в очереди, но 
неизменно получают требуемые номера.

Надо полагать, что отдел коммунально
го хозяйства исполкома горсовета вме
шается в этот своеобразный «порядок» об
служивания и наведет в бане №  8 на
стоящий норядок.

М. БА ГД О ЕВ .

П о  следам  неопубликованны х писем
•  П. Юрченко сообщал в своем письме, 

что мастерская артели «Шрома» в Хлшу- 
1>и плохо ремонтирует обувь.

Председатель оргбюро «Разноттромсоюза» 
А. Пванидзе подтвердил указанные в 
письме факты. Для повышения качества 
ремонта артели выделено необходимое ко
личество вспомогательных материалов. 
Председатель правления артели т. Еути- 
дзе предупрежден.

•  Редакция получила письмо о непоряд
ках в общежитии Горстроя треста «Зак- 
мета л дур гетрой» (Тбилиси).

Орджоникидзсвский райком КП Грузии, 
подтвердив правильность сигнала, еооб- 
щпл, что начальнику Горстроя предложе
но установить в общежитии баки с 
питьевой водой, приобрести дополнитель

но ипвентарь, зак-опчить оборудование 
умывальной. За допуск на ночлег в обще
житие посторонних лиц коменданту обще
жития Амиранашвили объявлен выговор.

•  В редакцию поступило письмо о 
непорядках в общежитии Тбилисского па- 
ровозо-вагоноремоитного завода.

И. о. директора завода тов. Шанидзе 
сообщил о принятых мерах но улучшению 
культурно-бытового обслуживания в обще
житии. Дополнительно установлены репро
дукторы в 14 комнатах, в кухне отремон
тирована ялига, приобретено 100 новых 
кроватей, 200 занавесей и т. д.

Начальник жилищно-коммунального от
дела завода т. Атанасов за слабую работу, 
понижен в должности.



Советским людям —ткани 
отличного качества

Г ч и м с я  на опыте коллектива Краснохолмского камвольного комбината

Задачи 
3тделочников
Перед коллективом нашей фабрики 

задача —  неуклонно улучшать ка- 
тэо отделки готовых тканей, дать со
тому потребителю не только прочные 

Добротные, но и красиво отделанные 
пЕВ.|С этой целью мы пересмотрели суще- 
вукчцяе режимы и рецептуру отделки 
аней, усилили контроль над соблюде- 

1ея установленных рецептов.
[Однако нам еще предстоит проделать 
1ЬШую работу, чтобы устранить имею

тся  недочеты.
[За 9 месяцев текущего года сортность 
и,, вой ткани по фабрике составила 
1 7 процента, что ниже плана на 0,2
[опенга.
[Полыням недостатком в нашей работе 
|]о признать сдачу ткани на повторную 
*деЛку: перекраску н мокрую отделку, 
•зврат па повторную обработку не толь- 
, удорожает отделку ткани, но и огруб- 
-рг ее, ухудшает внешний вид.
|Цз нашей фабрике продукция, возвра
тная на переделку, составила 10 про- 
и 0в. Мы снижаем процент возврата 
агодаря применению оптимального ко- 
чеетва нашатырного спирта при кис
лом крашении. С помощью нашатыр- 

Гго спирта достигается максимальная 
Ьность цвета окрашиваемой ткани. 
[Следует отметить, что снабжение на- 
1Го производства красителями, вспомо- 

дыми и химическими материалами 
|деТ'Я нерегулярно, с нарушением ассор- 
|мента и качества.
[У нас имеются серьезные претензии к 
[сдавщикам красителей и химикатов, 
[ра перестроиться и отделу снабжения 
ипстсрства промышленных товаров ши- 
;;01'м ПОТРвбЛСНИЯ СССР.

[Учась на опыте передового мобковско- 
1 предприятия, мобилизуя все свои си- 
11, полностью используя резервы нашего 
ювзводства, мы сумеем выполнить по
зленную пеоед нами задачу— дать со- 
•скому потребителю красивые и доброт- 

ткани.
В. ЧА Н И Ш ВИ Л И ,

начальник красильно-отделочного про
изводства камвольно-суконной фабри
ки «Советская Грузия».

Слово 

[качихи

.] большим интересом прочла я в газете 
сьма п статьи работников Краснохолм- 
рго камвольного комбината. У москви- 

уггГгщо многому поучиться. В связи с 
к  мне хочется поделиться и своим опы-

[Я работаю на фабрике ткачихой более
[яти лет. Трудно было в первое время. 
1 старые, опытные рабочие-стахановцы 
могли мне овладеть профессией ткачи- 

Ныне почти 99 процентов выпускае-
I мною тканей принимаются первым 

см. Добиться этого не трудно, если 
ситься к своей работе с любовыо, по- 

1,;:: совершенствовать приемы труда. 
■Как я организую свой труд на производ-

колмского камвольного комбината тов. 
I Забродину.

М. БА РА Т А Ш ВИ Л И ,
ткачиха камвольно-суконной фабрики 
‘Советская Грузия».

I
 Опубликованные в «Заре Востока» 
10 октября с. г. материалы об опыте 

и работы коллектива Краснохолмского 
камвольного комбината вызвали большой 
интерес на предприятиях Грузии.

Агитаторы тбилисской камвольно-су
конной фабрики «Советская Грузия» 
провели в цехах беседы о работе мос
ковских текстильщиков. На фабрике со
стоялось совещание актива с участием 
передовиков производства, инженерно- 
технических работников, которое намети
ло мероприятия по глубокому изучению 
опыта коллектива передового текстиль
ного предприятия страны.

С большим интересом ознакомился с 
опытом московских текстильщиков также 
коллектив Тбилисской шелкоткацкой фа
брики.

Ниже мы публикуем письма, посту
пившие в редакцию «Зари Востока» с 
камвольно-суконной фабрики «Советская 
Грузия» и Тбилисской шелкоткацкой фа
брики.

Готовим кадры
Подготовка технически грамотных ра

ботников для нашей фабрики имеет боль
шое значение, особенно в связи с темп 
ответственными задачами, которые постав
лены перед промышленностью, производя
щей товары широкого потребления.

Подготовка кадров ведется у пас в шко
ле ФЗУ при фабрике, а также непосред
ственно на производстве, путем индивиду
ального обмчения.

В ФЗУ в настоящее время обучаются 
основным массовым профессиям 100 че
ловек. К  сожалению, в постановке учео- 
ной работы в школе имеются недостатки. 
Нет у нас технического кабинета, нагляд
ных пособий, бывают случаи срыва заня
тий.

Несмотря на эти недочеты, школа дала 
немало хороших работников, отличивших
ся на производстве. Среди них ткачихи 
М. Колода, Э. Дкдебашвили, прядильщицы 
В. Джохадзе, Е. Ильина и другие.

Применяя передовые методы труда, они 
систематически перевыполняют задания, 
дают только первосортную продукцию.

Основным методом индивидуального обу
чения у нас является прикрепление рабо
чих к передовикам производства.

Таким путем мы готовим секретчиц, 
сортировщиц, мотальщиц, строгалыциц.

Кроме того, для повышения квалифика
ции рабочих и работниц на фабрике соз
даны производственно-технические курсы, 
стахановские школы, курсы целевого на
значения, курсы повышения квалифика
ции инженерно-технических и счетных ра
ботников.

На производственно-технических курсах 
обучаются свыше 120 рабочих массовых 
профессий, а в стахановских школах—  
175 человек.

В нынешнем году у нас открылась ве-Прежде всего привожу в порядок рабо- 
место, тщательно проверяю состояние черНЯЯ школа рабочей молодежи, в кото- 

Мков. 5ход за основой —  первейшая . одйиов. лход за основой —  первейшая # ^  ш
иность ткачихи. Отходы, которые у 1

В настоящее время на предприятии раз
вернулась работа по внедрению передовых

ираются возле станка, я складываю в 
пальные мешки.
вызываю на социалистическое сорсв- прилов труда по методу инженера Кова- 
ие одпу из передовых ткачих Крас-

Е. Ц А ГУ Р И Ш В И Л И , 
методист по подготовке кадров кам
вольно-суконной фабрики «Советская 
Грузия».

Изжить 
штурмовщину
В своих письмах коллективу тбилис

ской камвольно-суконной фабрики «Со
ветская Грузия» работники Краснохолм
ского камвольного комбината рассказали 
об опыте предприятия в борьбе за увели
чение выпуска красивых и добротных 
тканей. Этот вопрос имеет огромное зна
чение и для работников шелковой про
мышленности. Упрек, сделанный товари
щем Г. М. Маленковым в речи на пятой 
сессии Верховного Совета СССР в отноше
нии плохой отделки товаров, имеет непо
средственное отношение и к нам, выпус
кающим шелковые ткани.

Главный недостаток напшх тканей —  
плохая их расцветка. Нанесение ри
сунков на ткани у нас производится по 
старому методу, вручную.

Год тому назад мы получили набивную 
машину, но она до сих пор не освоена.

Недавно группа работников нашей фа
брики побывала на московских шелко
ткацких комбинатах имени Щербакова, 
«Красная роза» и на Московской красиль
но-отделочной фабрике имени Свердлова. 
Делегация ознакомилась с опытом работы 
наших московских друзей, изучила орга
низацию труда па передовых предприяти
ях столицы. По возвращении делегация 
рассказала много интересного. Мы решили 
применить у себя опыт москвичей.

Главное внимание мы обращаем теперь 
па строгое соблюдение технологического 
процесса в красильном цехе. До этого од
ни и те же рабочие выполняли разные 
операции. Сейчас каждый рабочий ведет 
определенный процесс, в совершенстве 
изучает его.

Коллективы цехов красильно-отделочно
го производства настойчиво добиваются 
улучшения своей работы. Однако руко
водство фабрики все еще слабо помогает 
нам устранять недочеты. В результате 
неправильного планирования цехи неред
ко остаются без суровья. Чаще всего это 
бывает в начале месяца, а затем мы полу
чаем полуфабрикаты в таком количестве, 
что едва успеваем их перерабатывать. На
чинается штурмовщина. Ясно, что это от
рицательно влияет на качество. Такому 
ненормальному явлению надо положить 
конец.

Ф. У РУ Ш А Д ЗЕ , 
начальник красильно^отделочного про
изводства Тбилисской шелкоткацкой 
фабрики.

Будем 
соревноваться
Руководимому мною комплекту присвое

но звание «Бригады отличного качества и 
высокой производительности».

Каждый случай выпуска суровья низ
кого качества становптся предметом об
суждения среди работников ткацкого ком
плекта. В результате мы подняли сорт
ность с 95 до 98,8 процента. Но мы 
не довольствуемся этим и продолжаем бо
роться за выпуск только первосортной 
продукции. На пас, текстильщиков, воз
ложена ответственная и почетная зада
ча —  дать населению больше добротных 
и красивых тканей.

Я с радостью присоединяюсь к призыву 
текстильщиков Краснохолмского комбина
та —  включиться в социалистическое со
ревнование за дальнейшее увеличение вы
пуска красивых и добротных тканей вы
сокого качества.

Н. Х А РИ Т О Н А Ш ВИ Л И , 
помощник мастера ткацкого цеха 
камвольно-суконной фабрики «Совет
ская Грузия».

Третий Всемирный конгресс
п р о ф с о ю з о в

Вечернее заседание 
16 октября

ВЕНА, 16 октября. (Спец. корр. ТАСС).
На вечернем заседании председательствует 
Гутьеррес (Гватемала). Он предоставляет 
слово представителю трудящихся Нигерии 
Мамани Абдулае, который обрисовал усло
вия жизни рабочих в этой стране. Так же 
как и в других колониальных странах, 
говорит он, предприниматели Нигерии, под
держиваемые колониальной администраци
ей. постоянно сокращают нищенскую зара
ботную плату рабочих. Растут налоги, по
вышаются цены на предметы широкого 
потребления. В то асе время почасовая за
работная плата равняется в Нигерии ше
сти франкам при дневном прожиточном 
минимуме для одного человека в 500 фран
ков. В промышленности, транспорте, 
торговле господствует принцип расовой 
дискриминации.

Однако, несмотря на репрессии, трудя
щиеся Нигерии ведут борьбу за улучшение 
условий жизни, за освобождение от коло
ниального ига.

Абдулае призвал делегатов, представля
ющих колониальные и полуколониальные 
народы, еще больше сплотиться вокруг 
Всемирной федерации профсоюзов.

Затем выступил рабочий-металлург, 
делегат от нескольких профсоюзов, вхо
дящих в Конфедерацию трудящихся Мек
сики, Камило Чавес. Он сказал, что одна 
из неотложных задач, стоящих перед мек
сиканскими трудящимися, заключается в 
том, чтобы покончить с расколом рабочего 
движения.

Секретарь по международным вопросам 
Всеобщего рабоче-крестьянского союза 
Мексики Антонио Гарсиа Морено заявил, 
что делегация Мексики полностью одобря
ет доклад председателя ВФП Ди Витторио 
и намеченную в нем основную стратеги
ческую и тактическую линию борьбы 
профсоюзов.

Делегат от рабочих банановых планта
ций Гондураса Альфред Сандовал рас
сказал, что рабочий класс этой страны ли
шен демократических и профсоюзных прав, 
постоянно подвергается репрессиям. Он на
помнил, что в стране господствует амери
канская компания «Юнайтед фрут компа- 
ни», которая контролирует все отрасли 
промышленности Гондураса.

Представитель трудящихся Кувейта Аш- 
раф Еамель рассказал о жестокой эксплуа
тации рабочих англо-американскими неф
тяными компаниями, которые являются 
фактическими хозяевами в его стране.

Дорогие товарищи! —  говорит в заклю
чение Еамель,— недавно созданный Учреди
тельный комитет профсоюзов поручил мне 
представлять его на этом великом проф
союзном конгрессе и просить о его приня
тии в состав славной Всемирной федера
ции профсоюзов.

ВЕНА, 17 октября. (Спец. корр. ТАСС). 
Выступая вчера в конце вечернего засе
дания I I I  Всемирного конгресса профсою
зов, генеральный секретарь Всеобщей кон
федерации трудящихся Еоста-Рики Еомса- 
ло Степпа Кантильо подчеркнул, что круп
нее землевладение тормозит развитие эко
номики Коста-Рики.

В марте 1953 г., сказал Комсало Степпа 
Кантильо. была создана Всеобщая конфе
дерация трудящихся Еоста-Рики, в кото
рую вошли независимые профсоюзы. В об
становке огромных-трудностей и преследо
ваний мы боремся за укрепление единства 
профсоюзного движения.

Слово предоставляется председателю 
Международного объединения профсоюзов 
горняков (производственный отдел ВФП) 
Анри Тюрелю. Он рассказывает о борьбе 
горняков в защиту своих прав, против 
ухудшения условий жизни и труда.

Представитель профсоюзов Аргентины 
Ораспо Сота подчеркнул, что общие ин
тересы трудящихся стоят выше различий 
в их взглядах и убеждениях и что только 
единство рабочего класса может привести 

Г его к победе.

Представитель трудящихся Бельгии 
Ван Ден Бом в своем выступлении разоб
лачил раскольнические действия реакци
онных руководителей Всеобщей федерации 
бельгийских трудящихся и Конфедерации 
христианских профсоюзов, которые под
держивают политику, ведущую к росту 
безработицы, сокращению пособий по со
циальному страхованию, к превращению 
страны в базу агрессивного Атлантическо
го блока.

Генеральный секретарь Международного 
объединения профсоюзов строителей, де
ревообделочников и рабочих промышленно
сти строительных материалов (производ
ственный отдел ВФП) Аарне Сааринен 
подчеркнул в своем выступлении, что для 
рабочих этих отраслей промышленности 
особенно большое значение имеет борьба 
за мирное строительство в каждой стране.

Делегат от профсоюзов Аргентины Ви
сенте Марисчи высказался в поддержку 
положений, содержащихся в докладе Ди 
Витторио.

Последним на вечернем заседании вы
ступил представитель трудящихся Средне
го Конго Луи Тати.

Утреннее заседание 
17 октября

ВЕНА. 17 октября. (Спец. корр. ТАСС). 
Сегодня на утреннем заседании продол
жались прения по докладу Ди Витторио.

Председательствующая Нина Попова 
(СССР) предоставляет слово представите
лю трудящихся Голландии Весселю Хар- 
тогу, который приветствовал делегатов 
конгресса от Объединенного профсоюзного 
центра Голландии. Он заявил, что гол
ландская делегация поддерживает предло
жение Ди Витторио о разработке хартии 
профсоюзных прав трудящихся.

Представитель трудящихся Индии Дан
ге подчеркивает, что единство действий 
должно привести и приведет к организа
ционному единству и что в этой области 
в Индии уже достигнуты некоторые ус
пехи.

Английский представитель Джек Лай 
ден, присутствующий на конгрессе в ка
честве наблюдателя, зачитывает речь 
другого наблюдателя, посланного англий
скими трудящимися, Махони. Английская 
делегация, говорится в речи .Махони, не 
является официальным представителем 
профсоюзов. Мы избраны и посланы на 
конгресс рабочими и служащими наших 
предприятий.

Подготовка к войне, содержание амери
канских оккупационных войск в Англии 
ложатся тяжелым бременем на плечи 
трудящихся. В стране проводятся непре
рывное наступление на жизненный уро
вень и социальные права трудящихся.

Рабочий класс Англии не яамерен ми
риться с таким положением. В стране 
развернулось широкое движение за повы 
шение заработной платы, охватившее бо
лее 6 млн. рабочих.

Все больше английские рабочие начи
нают понимать, какое огромное значение 
для экономики Англии имеет торговля с 
Востоком.

Несмотря на то, что реакционные лиде
ры английских тред-юнионов проводят 
политику раскола, в Англии растет дви
жение за единство действий рабочего 
класса. Различные профсоюзные организа
ции выступают за единство действий 
между ВФП и МКСП в борьбе против по
нижения заработной платы и ухудшения 
жизненных условий трудящихся капита
листических стран.

При современном положении Велико
британии английские рабочие нуждаются 
в международном профсоюзном единстве 
более, чем рабочие какой-либо другой 
страны.

Па утреннем заседании было принято 
обращение Третьего Всемирного конгресса 
профсоюзов по тунисскому вопросу, в ко
тором делегаты конгресса заявляют про
тест против политики насилия, проводи
мой правительством Франции в Тунисе.
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Навстречу новому 
хозяйственному годуБогатые резервы

шелковой промышленности Грузии
1елковая промышленность Грузинской 
неуклонно развивается. Строятся но- 
предприятия, расширяются и оснаща- 

[ ; передовой техникой существующие, 
тет количество выпускаемой продук- 

Улучшается ее качество.
[а последние годы проведена коренная 
рпструкция красильно-отделочного про- 
Цства Тбилисской шелкоткацкой фа- 

Шелкоткацкие фабрики Тбилиси и 
[а11си оснащаются новыми станками. 
*ичена мощность Махарадзевскои шел- 
РУтильной фабрики— здесь установлено 
№ высокопроизводительное оборудова- 
Глизится к концу строительство шел- 
гильной фабрики в Цулукидзе. В 

раГпаие два— три года, е связи с пред- 
ЧИм расширением Кутаисского шелко
комбината и строительством новой 

[“льной фабрики, мощность шелкоткац- 
I производства будет более чем удвое- 

мало сделано и в области улучше- 
ассортимента продукции. 

еи не менее шелковая промышлеп- 
Республики все еще находится в 

р °»  долгу перед потребителем. Она 
Г ° не удовлетворяет растущие запро- 
ч*Удящихся, особенно в часта ассор- 
!Та шелковых тканей, их расцветок 
■НШСГО оформления.

[лвшеяк бывшего Министерства лег- 
[пУмышленности СССР планировал, а 
и'ская шелкоткацкая фабрика и Ку- 
Ск,,й шелковый комбинат вырабаты- 
Раныпе и продолжают вырабатывать 

товары, уже утратившие потреби- 
л'ое назначение, не пользующиеся 

'■ потребителя. Таковы, например, 
Миры из натурального птелка и дру- 
I тделия. Совершенно но оправдан 
Нм большой удельный вес крепдеши

на в шелковом ассортименте —  он со
ставляет 80 процентов в группе креповых 
тканей из натурального шелка. В то же 
время крепжоржет, крепсатен и креп-па- 
ризьен, пользующиеся большим спросом, 
вырабатываются в сравнительно ограни
ченном количестве.

В свое время на крепдешин был боль
шой спрос. Основная масса этой ткани 
шла на пошивку платьев, блузок, белья. 
Но в послевоенный период шелкоткацкая 
промышленность страны стала вырабаты
вать для тех же целей огромное количе
ство отлично оформленных и значительно 
болео дешевых, чем крепдешин, тканей из 
искусственного шелка. Наряду с этим три
котажная промышленность освоила пере
работку вискозной пряжи высоких номе
ров и дает потребителю прекрасные, деше
вые платяные и бельевые ткани и готовое 
белье. Кроме того, потребитель имеет ог
ромный выбор недорогих, красивых шта
пельных тканей. Все эти изменения в ас
сортименте текстильных изделий значи
тельно сократили потребительский спрос 
на крепдешин.

Необходимо поэтому изъять из ассорти
мента шелковой продукции нашей про
мышленности натуральные кашемиры и 
значительно снизить выработку крепде
шина, увеличив взамен этого производство 
крепжоржета, крепсатена, креп-паризьенз 
и других артикулов, пользующихся спро
сом.

Однако это не все. Надо сделать так, 
чтобы шелковые ткани отвечали всем 
требованиям стандартов, были красивы 
по своему внешнему оформлению, отлично 
отделаны и стойки в стирке.

Новое красильпо-отделочное производ
ство Тбилисской шелкоткацкой фабрики

оснащено передовой техникой, которая 
должна обеспечить выработку отличных 
шелковых тканей. Однако здесь еще много 
недоделок. Не закончено оборудование во- 
доумягчительной установки, нет своего 
мыловаренного производства. Необходимо 
также усилить мощность парового хозяй
ства фабрики и улучшить технические 
условия его эксплоатацип. Еоренной пере
стройки требует работа художественного 
бюро предприятия.

Успешное выполнение задач, стоящих 
перед шелкоткацкой промышленностью 
Грузии, во многом будет зависеть от рабо
ты прсдприятий-смежников. Счет же к 
ним предъявляется не малый.

Заводы вискозного шелка поставляют 
ткацким предприятиям Грузии крашеную 
пряжу для пестрых тканей, идущих на 
пошивку мужских сорочек и женского 
платья. Мы получаем преимущественно 
пряжу светлых цветов, непригодных для 
изготовления тканей ряда артикулов. 
Иначе говоря, возможности шелкоткац
кого производства суживаются, оно не 
в состоянии полностью удовлетворить 
спрое потребителя на ткани разнооб
разных цветов. Кроме того, наган постав
щики дают нам пряжу с недостаточной 
круткой, что снижает производительность 
оборудования.

Следует также отметить, что Главное 
управление искусственного волокна Мини
стерства промышленных товаров широкого 
потребления СССР систематически недода
ет шелкоткацким предприятиям Грузии 
сырье, засылает его мелкими партиями и 
неодинакового качества. Все это затруд
няет работу предприятий, приводит даже 
к срывам, к ухудшению качества продук
ции.

Шелкоткацкие предприятия имеют боль
шие претензии и к шелкодобывающей 
промышленности республики. Установлено, 
что ткани из шелка-сырца, полученного 
от белых коконов, успешнее перерабаты
ваются шелкоотделочным производством, 
нежели ткани из желтококонного шелка. 
Преимущества шелка из коконов белых 
пород очевидны, ибо они однородны по 
цвету, не имеют оттенков. Для многих от
ветственных процессов шелкоткачества, 
особенно для изготовления пряжи высо
ких круток, идущей на креповые ткани, 
шелк из желтых гибридных пород совер
шенно' неприемлем.

Передовые предприятия страны давно 
уже в основном работают на шелке из бе
лых коконов. Шелкообрабатывающая же 
промышленность Грузии вынуждена поль
зоваться сырьем, получаемым от желтых 
гибридных пород тутового шелкопряда.

Думается, что работами сотрудников 
Тбилисского научно-исследовательского ин
ститута шелководства тт. Гвинепадзе и 
Санадзе над выведением тутового шелко
пряда белой породы создана база для его 
внедрения в шелкодобывающую промыш
ленность Грузии. Проблема эта не терпит 
отлагательства. Наряду с этим, первично
му звену гаелкообрабатывающей промыш
ленности —  кокономотальному производ
ству —  совместно с центральной тек
стильной лабораторией Министерства про
мышленных товаров широкого потребле
ния Грузинской ССР надо ускорить разра
ботку технологического процесса размот
ки этих коконов.

Коконозаготовительная организация так
же должна серьезно позаботиться об улуч
шении качества поставляемого промыш
ленности сырья.

ШелкоЕая промышленность Грузии нуж
дается в научном освещении многочислен
ных производственных проблем. Ряд во
просов, уже получивших то или иное раз
решение, нуждается в доработке при
менительно к местным производствен
ным условиям. Научно-исследовательская 
база в виде центральной текстильной ла
боратории Министерства промышленных

товаров широкого потребления Грузинской 
ССР не в состоянии справиться с этими 
задачами. Назрел вопрос о создании науч
но-исследовательского института шелковой 
промышленности или, что еще лучше, 
научно-исследовательского института по 
всем видам текстильных волокон (шерсти, 
шелка, хлопчатки), который изучал бы 
проблемы текстильной промышленности в 
целом.

В 1954 году запланировано выпустить 
шелковых тканей на 25 процентов боль
ше, чем в нынешнем году. Слов нет 
задача серьезная. Но у наших предприятий 
—  Тбилисской шелкоткацкой фабрики и 
Кутаисского шелкового комбината —  име
ются все возможности для реализации это
го плана. Необходимо только полностью 
использовать имеющиеся возможности.

Надо, прежде всего, довести до плано
вой нормы производительность оборудова
ния, увеличить скорость станков, усилить 
освещение в производственных корпусах 
в целях повышения производительности 
труда и создания лучших условий для ра
боты. Следует также серьезно взяться за 
техническую учебу рабочих, по-настояще
му позаботиться о повышении их квали
фикации.

Фабричные лаборатории должны более 
ответственно относиться к соблюдению 
правил и норм технологического процесса, 
к проверке качества сырья и полуфабри
катов. Шелкоткацкий цех Кутаисского 
шелкового комбината необходимо переве
сти на трехсменную работу.

Перед работниками шелковой промыш
ленности Грузии поставлены серьезные за
дачи. Нет сомнения в том, что они с че
стью выполнят эти задачи, дадут много 
добротных, художественно оформленных и 
отлично отделанных шелковых тканей 
для населения.

В. Ч И КО ВА Н И , 
начальник технического управления 
Министерства промышленных товаров 
широкого потребления Грузинской 
ССР

Утреннее заседание
18 октября

ВЕПА, 18 октября. (ТАСС). Сегодня на 
утреннем заседании I I I Всемирного кон
гресса профсоюзов продолжалось обсуж
дение доклада Ди Витторио.

Представитель Конфедерации единых 
профсоюзов Свободной Территории Триест 
Эмилио Симилли рассказал о тяжелом 
положении трудящихся Триеста. В зоне 
«Б», яаявил он. трудящиеся лишены де
мократических свобод. Зону «А» англо- 
американские империалисты используют 
в качестве военной базы. Из 105 тысяч 
рабочих 20 тысяч не имеют работы. 
Профсоюзное движение расколото. Дея
тельность профсоюзов ограничена в силу 
условий, созданных военным управле
нием. которое не отличается от колониаль
ного режима.

Решение правительств США и Англии 
в отношении Триеста, сказал в заключе
ние. Симилли, противоречит интересам 
подавляющего большинства населения. Это 
решение, принятое без ведома ООН, идет 
вразрез с итальянским мирным договором, 
подписанным 21 государством.

В конце утреннего заседания с заклю
чительным словом выступил председатель 
ВФН Ди Витторио. Он отметил, что дискус
сия. развернувшаяся по его докладу, име
ла важное значение и показала, что де
легаты конгресса согласны с тремя поло
жениями. содержавшимися в докладе, а 
именно» необходимо проявлять инициати
ву для достижения экономического про
гресса и улучшения жизни трудящихся 
масс: не только профсоюзы колониаль
ных и полуколониальных стран должны 
выступать эа национальную независи
мость, но и профсоюзы капиталистиче
ских стран, попавших в зависимость от 
США; профсоюзы должпы бороться за 
защиту демократических прав и свобод.

Далее Ди Витторио остановился на вы
ступлениях отдельных делегатов и наблю
дателей. Еасаясь выступления представи
тельницы трудящихся Британской Гвиа
ны. он осудил репрессивные действия ан
глийских властей в Британской Гвиа
не. Ди Витторпо предложил конгрессу 
заявить решительный протест против 
этих действий, выразить населению Бри
танской Гвианы свою солидарность.

Отмечая рост национально-освободи
тельного движения в колониальных и по
луколониальных странах, Дп Витторио под 
бурные аплодисменты делегатов конгресса 
заявил, что Советский Союз служит вдох
новляющим примером для народов всех 
стран, стонущих под игом капитализма, 
в их борьбе за светлое будущее.

Линия действий ВФП в области эконо
мических требований, сказал Ди Витто
рио, применима как в колониальных, так 
и в развитых капиталистических стра
нах. Об этом свидетельствует борьба на
родов различных стран. Однако эту ли
нию надо проводить дифференцированно, 
в соответствии с конкретной обстановкой 
и в зависимости от назревших проблем. 
В борьбе за улучшение экономического 
положения трудящихся рабочему классу 
необходимо завоевать на свою сторону 
средние слои населения. Каждая проф
союзная организация в каждой отрасли 
промышленности должна иметь свой план 
действий,

Ди Витторио подробно остановился па 
опыте борьбы итальянских трудящихся за 
демократические права, за удовлетворение 
своих требований.

В заключение Ди Витторио выразил 
уверенность, что III Всемирный конгресс 
профсоюзов поднимет на еще более высо
кий уровень борьбу трудящихся масс 
против эксплуатации и нищеты.

Вечернее заседание 
18 октября

ВЕНА, 18 октября. (ТАСС). После со
общения члена комиссии по предложе
ниям Ярослава Колара (Чехословакия) о 
том. что в адрес Всемирного конгресса 
профсоюзов поступило 2.572 приветствия 
из разных стран, председательствующий 
на вечернем заседании Тодор Прахов 
(Болгария) предоставил слово для доклада 
по третьему пункту повестки дня «О 
развитии профсоюзного движения в коло
ниальных и полуколониальных странах» 
Руслану Виджаджасастра (Индонезия).

В честь III Всемирного 
конгресса профсоюзов

ДЕМОНСТРАЦИЯ ТРУДЯЩИХСЯ ВЕНЫ
ВЕНА. 17 октября. (Спец. корр. ТАСС). 

Сегодня в Вене состоялась демонстрация 
австрийских трудящихся в честь III Все
мирного конгресса профсоюзов.

С трех часов дня колопны демонстран
тов с красными знаменами и транспаран
тами начали стекаться по улицам Вены 
к площади Сталина. Отсюда демонстран
ты направились к зданию парламента. 
Здесь с трибун демонстрантов приветство
вали руководители международного рабо
чего движения Ди Витторио, Н. М. Швер
ник. Лю Нин-и, Ломбардо Толедано, руко
водители профсоюзов Германии. Кореи, 
Вьетнама, Чехословакии, Венгрии, Индии, 
делегаты стран Латинской Америки, Чер
ной Африки и Ближнего Востока.

Одна за другой проходят колонны рабо
чих районов Вены —  Флоридсдорфа, 
Штадлау, Медливга. Идут металлисты, 
машиностроители, железнодорожники, ра
ботники трамвая. Проходят женщины с 
детьми, старики и молодежь.

На красных полотнищах, которые не
сут демонстранты, слова привета предста
вителям рабочего класса всего мира —  
участникам III Всемирного конгресса проф
союзов. На транспарантах —  требования 
трудящихся Австрии: «Единство, труд,
мир!», «Долой военный налог с зарпла

ты !» , «Работу для молодежи!», «Остано
вите рост дороговизны!», «Долой военное 
строительство!», «За торговлю между За
валом и Востоком!».

Демонстрация продолжалась более двух 
часов. Она показала, какой горячий от
клик нашли среди трудящихся Вены ло
зунги III Всемирного конгресса профсою
зов —  конгресса единства.
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В о с ь м а я -  сессия  
Генеральной Ассамблеи ООН

В  Специальном политическом комитете
НЬЮ ЙОРК, 16 октября. (ТАСС). На 

дневном заседании Специального полити
ческого комитета 16 октября началось об
суждение второго пункта повестки дня —  
«Положение лиц индийского происхожде
ния в Южно-Африканском Союзе —  до
клад комиссии «добрых услуг» Организа
ции Объединенных Наций».

Как известно, на седьмой сессии Гене
ральной Ассамблеи была учреждена комис
сия «добрых услуг» в составе Кубы, Си
рии и Югославии для того, чтобы «орга
низовать переговоры между правитель
ством Южно-Африканского Союза и прави
тельствами Индии и Пакистана и содей
ствовать проведению этих переговоров с 
тем, чтобы достигнуть удовлетворительно
го разрешения вопроса (о положении лиц 
индийского происхождения в Южно-Афри
канском Союзе) в соответствии с целями 
и принципами Устава и всеобщей декла
рацией нрав человека». В докладе этой 
комиссии, представленном комитету, гово
рится, что она «оказалась не в состоянии 
выполнить возложенную на нее задачу». 
Объясняется это тем, что правительство 
Южно-Африканского Союза отказалось счи
таться с резолюцией Генеральной Ассам
блеи и игнорировало комиссию.

Выступивший на заседании комитета 
представитель Индии заявил, что вопрос 
о положении лиц индийского происхожде
ния в Южно-Африканском Союзе не схо
дит с повестки дня Генеральной Ассам
блеи с 1946 года п что все усилия Ин
дии, направленные на урегулирование это
го вопроса, явились безуспешными из-за 
отрицательного отношения к нему со сто
роны Южно-Африканского Союза, кото
рый заявляет, что этот вопрос будто бы 
является вопросом его внутренней компе
тенции; однако, исходя из того, что между 
Индией и Южно-Африканским Союзом за
ключены специальные двусторонние согла
шения по вопросу о положении в Южно- 
Африканском Союзе лиц индийского проис
хождения, Ассамблея на нескольких своих

сессиях не согласилась с этой точкой зре
ния.

Представитель Индии указал, что пра
вительство Южно-Африканского Союза по- 
прежнемуъпродолжает свою политику расо
вой дискриминации, что положение лиц 
индийского происхождения все более и бо
лее ухудшается и что такого рода дей
ствия противоречат положениям Устава 
ООН и декларации прав человека. В пе
риод между седьмой и восьмой сессиями 
Генеральной Ассамблеи, заявил представи
тель Индии, правительство Южно-Афри
канского Союза приняло ряд новых зако
нов и провело ряд мероприятий, еще более 
ухудшающих положение лиц индийского 
происхождения. Правительство Южно-Аф
риканского Союза стремится на основе 
проведения политики расовой дискримина
ции обособить в стране всех неевропей- 
пев, липшть их права гражданства и дру
гих прав человека, стремится лишить их 
всяких средств к существованию.

Делегат Индии настаивал на том, что 
правительство Южно-Африканского Союза 
обязано сотрудничать с Организацией Объ
единенных Наций в целях урегулирования 
вопроса о положении лиц индийского про
исхождения. В конце своей речи он внес 
от имени 17 государств (Афганистана, Бо
ливии, Бирмы, Египта, Гватемалы, Гаити, 
Индии, Индонезии, Ирана, Ирака, Ливана, 
Либерии, Пакистана, Филиппин, Саудов
ской Аравии, Сирии и Йемена) резолюцию, 
в которой предлагается сохранить комис
сию «добрых услуг», а правительству 
Южно-Африканского Союза настоятельно 
предлагается сотрудничать с этой комис
сией, которая должна представить доклад 
о результатах своей работы девятой сес
сии Генеральной Ассамблеи. В проекте ре
золюции содержится также призыв к пра
вительству Южно-Африканского Союза 
воздержаться от проведения в жизнь по
становлений о групповом расселении.

Представитель Южно-Африканского Со
юза заявил, что он сделает свое заявле
ние позже.

В  Политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК, 17 октября. (ТАСС). На ут

реннем заседании 16 октября Политиче
ский комитет приступил к обсуждению 
проекта резолюции 13 арабских и азиат
ских стран по марокканскому вопросу.

Представитель Гватемалы, выступивший 
в поддержку проекта резолюции 13 араб
ских и азиатских стран, заявил, что его 
делегация будет голосовать за эту резолю
цию и впредь намерена поддерживать все 
усилия Организации Объединенных На
ций, направленные на предоставление 
полной независимости несамоуправляю
щимся территориям и зависимым странам.

Делегаты Голландии, Канады, Турции, 
Доминиканской республики, Таиланда и 
Гаити высказались против проекта резо
люции арабских и азиатских стран.
■ Представитель Боливии, выекззавшиеь 
Против проекта, внес собственный проект 
резолюции по марокканскому вопросу. В 
©том проекте, содержащем ссылки на ре
золюцию VII сессии Генеральной Ассам

блеи от 19 декабря 1952 года, говорится, 
что Генеральная Ассамблея,

«принимая во внимание, что мотивы и 
цели указанной резолюции имеют ту за
слугу, что они свидетельствовали и свиде
тельствуют об общем стремлении марок
канского народа к развитию свободных 
политических институтов,

принимая во внимание, что включение 
этого вопроса в повестку дня 8-й сессии 
Генеральной Ассамблеи свидетельствует о 
том, что эти стремления еще ве претворе
ны в жизнь,

возобновляет свой призыв уменьшить 
напряжение, создавшееся в марокканском 
вопросе, и вновь выражает свою веру и 
свою надежду на то, что свободные поли
тические институты марокканского наро
да будут развиваться в соответствии с ду
хом Устава Организации Объединенных 
Наций».

Делегаты Бразилии и Мексики заяви
ли, что они будут голосовать за проект ре
золюции Боливии.

Общественность Ливана поддерживает национально-освободительную 
борьбу народа Марокко

БЕЙРУТ, 18 октября. (ТАСС). Вчера 
1 Бейруте и ряде других городов Ливана 
юстоялись забастовки в знак поддержки 
[ациопально-освободительной борьбы на- 
юда Марокко и протеста против иностфан- 
[ого вмешательства в дела Ливана и 
ругих арабских стран.

Лтйзанские власти направили в пункты, 
де состоялись забастовки, отряды поли- 
[ии, чтобы предотвратить проведение де- 
[онстраций.

Газеты сообщают, что делегация пред- 
тавителей политических партий и орта- 
гизаций посетила вчера председателя 
[арламента и вручила ему меморандум, 

котором, в частности, содержатся тре- 
ования выразить официальный протест 
гротив произвола французских властей 
I Марокко, предоставить равенство всем

гражданам в правах и обязанностях, га
рантировать демократические свободы; 
ликвидировать иностранное влияние в 
экономической, политической и культур
ной областях; отменить все неравноправ
ные соглашения, навязанные Ливану в 
результате иностранного влияния; разви
вать ливанскую экономику с учетом на
циональных интересов страны.

Меморандум подписали представители 
партии «Нида-аль-кауми», мусульманской 
организации «Наджжадэ», Соцпалиспгче- 
ской прогрессивной партии, «Народного 
фронта», представители сторонников ми
ра, Национального ливанского конгресса, 
Ассоциации освобождения Марокко, Туни
са и Алжира, Лиги арабских женщин, 
студенчества и др.

Укрепление дружбы 
и сотрудничества 

между Венгрией и ГДР
БУДАПЕШТ, 18 октября. (ТАСС). Ин

формационный отдел министерства ино
странных дел Венгерской Народной Рес
публики сообщил, что правительства Вен
герской Народной Республики и Герман
ской Демократической Республики в це
лях дальнейшего укрепления и развития 
дружественных связей и сотрудничества 
пришли к соглашению о преобразовании 
своих дипломатических миссий в посоль
ства и об обмене послами.

Нарушения американской стороной 
соглашения о перемирии в Корее
ПЕКИН, 17 октября. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Синьхуа 
из Кэсона, вчера на заседании секретарей 
военной комиссии по перемирию амери
канская сторона признала еще пять слу
чаев нарушения соглашения о перемирии 
американскими военными самолетами. В 
четвертый раз после перемирия американ
ская сторона официально признала, что ее 
военные самолеты вторгались в воздушное 
пространство корейско-китайской стороны.

Секретарь от корейско-китайской сторо
ны в военной комиссии по перемирию 
полковник Жу Пон потребовал, чтобы 
американская сторона приняла серьезные 
меры, чтобы не допустить повторения по
добных случаев.

Общественность Франции выступает 
против ремилитаризации 

Западной Германии
ПАРИЖ, 17 октября. (ТАСС). Группа 

общественных деятелей Франции, принад
лежащих к различным политическим пар
тиям, обратилась к французской общест
венности с призывом принять участие в 
национальной конференции по германской 
проблеме, которая состоится 8 ноября 
в Париже.

В обращении говорится, что парижский 
договор о создании «европейской армии» 
означает вооружение Западной Германии 
и установление ее господства в Западной 
Европе. «Вот почему, —  указывается в 
обращении, —  мы считаем необходимым, 
чтобы французы самых различных убеж
дений совместно заявили о своей реши
мости предотвратить угрозу вооружения 
Западной Германии, чтобы они сопостави
ли евои точки зрения относительно спо
собов достижения этой цели и объедини
ли ради нее свои усилия».

Репрессии в Финляндии против 
участников Всемирного фестиваля 

молодежи и студентов
ХЕЛЬСИНКИ, 18 октября. (ТАСС). Де

мократическая печать сообщает, что пра
вое руководство исполкома рабочего спор
тивного союза «Тул» учинило расправу 
со спортсменами, принимавшими участие 
в 4-м Всемирном фестивале молодежи и 
студентов в Бухаресте.

Правые вожаки союза запретили при
мерно 80 спортсменам участвовать в со
ревнованиях в течение различных сро
ков —  от 7 до 14 месяцев.

Среди лишенных права участвовать в 
соревнованиях —  чемпион 15 олимпий
ских игр по борьбе Келпо Грендаль, по
лучивший приз на спортивных соревно
ваниях в Бухаресте, борец Яакко Вирта, 
известные легкоатлеты, боксеры, велоси
педисты, штангисты и другие спортсмены.

Забастовочное движение 
в Бразилии

НЫО-ПОРК, 17 октября. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» из Рио-де-Жанейро, 15 ок
тября началась забастовка портовых груз
чиков, требующих повышения заработной 
платы. Профсоюзы телефонистов, плотни
ков и рабочих золотых приисков намере
ваются объявить забастовку в знак соли
дарности с грузчиками.
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Международная 
товарищ еская встреча 

по футболу 
Клуб имени Дожа (Венгрия) —  

«Спартак» (Москва)
По приглашению - Главного управления 

по физической культуре и спорту Ми
нистерства здравоохранения СССР в Мос
кву прибыла венгерская футбольная 
команда спортивного клуба имени Дожа.

18 октября в Москве на центральном 
стадионе «Динамо» состоялась очередная 
международная товарищеская встреча фут
болистов. С командой клуба имени Дожа 
(Венгрия) играли спартаковцы Москвы.

Десятки тысяч любителей футбола 
заполнили трибуны стадиона.

Под звуки марша спортсмены вышли 
на поле. С приветствием к участникам 
встречи обратились председатель секции 
футбола СССР В. Грапаткин и руководи
тель команды Венгрии И. Еоцина. Были 
исполнены государственные гимны Вен
герской Народной Республики и Советско
го Союза. Спартаковцы преподнесли го
стям букеты цветов.

Первая половина игры проходила в 
упорной борьбе. Ни одной из команд не 
удалось открыть счет. После перерыва 
москвичи начали стремительные атаки 
на ворота гостей.

На пятой минуте капитан команды 
«Спартак» II. Симонян забил первый гол 
в сетку ворот венгерских футболистов. 
Через минуту Симонян провел второй гол 
в ворота команды клуба имени Дожа.

Пдет 19-я минута второй половины 
состязания. Полузащитник москвичей 
И. Нетто обыгрывает нескольких футбо
листов венгерской команды и забивает 
третий мяч в ворота гостей. Через мину
ту Н. Симонян доводит счет до 4 : 0 .

Атаки москвичей продолжаются. Ини
циатива целиком находится у них. За 
несколько минут до конца игры нападаю
щий команды «Спартак» А. Ильин кра
сивым ударом слева забивает пятый гол 
в ворота команды клуба имени Дожа.

Встречу выиграли московские спарта
ковцы со счетом 5 : 0.★ * *

22 октября венгерские футболисты 
проведут вторую товарищескую встречу 
в . Тбилиси с местной командой общества 
«Динамо».

На международном 
шахматном турнире 

в Швейцарии
ЦЮРИХ, 16 октября. (ТАСС). Сегодня 

на Международном шахматном турнире 
состоялось доигрывание двух неокончен
ных партий 25-го тура.

Штальберг проиграл Найдорфу, имев
шему в отложенной позиции лишнее ка
чество за пешку. Партия Болеславский 
—  Тайманов закончилась вничью.

ЦЮРИХ, 18 октября. (ТАСС). В 26-м 
туре лидер турнира Смыслов играл 
с Бронштейном. После спокойной игры 
партия закончилась вничью на 21-м ходу.

Партия Решевский —  Керес, которая 
началась на два часа позже остальных, 
закончилась неожиданно быстро. В защи
те Нимцовича Керес, играя черными, без 
всяких затруднений уравнял шансы, и 
уже на 14-м ходу противники согласи
лись на ничью. Остальные встречи после 
пятичасовой напряженной борьбы отло
жены.

ЦЮРИХ, 18 октября. (ТАСС). В 27-м 
туре шахматного матч-турнира быстро 
закончилась партия Смыслов— Глигорич. 
После ряда разменов противники на шест
надцатом ходу согласились на ничью. 
Ничейный результат после недолгой борь
бы был также зафиксирован и в партиях 
Керес —  Бронштейн. Болеславский —  Пе
тросян и Эйве— Сабо.

Штальберг выиграл у Авербаха. Котов 
перед перерывом провел остроумную ком
бинацию в партии с Найдорфом и в от
ложенной позиции имеет двух коней и 
три пешки против двух ладей и пешки 
противника при активной позиции всех 
своих фигур.

В выигрышной для Геллера позиции 
отложена его партйя с Таймановым.

После 27 туров впереди Смыслов, 
имеющий 16,5 очка; Решевский имеет 
14,5 очка; Бронштейн также имеет 14,5 
очка, по сыграл на одну партию больше. 
У Кереса 14 очков.

1 0 и л и с а
городская хроника

Тбилисский завод «Грузэмальпосуда». На 
с н и м к е :  готовая продукция проверяется 
перед отправкой в торговую сеть.

Фото В. Тархова.

Молодые строители 
едут в колхозы

В республиканской школе десятников и 
бригадиров для сельского и колхозного 
строительства Министерства сельского хо
зяйства и заготовок Грузинской ССР со
стоялся очередной выпуск молодых спе
циалистов. Звания десятников и бригади- 
ров-строителей присвоены около 200 вы
пускникам, закончившим одногодичный 
курс обучения. Все они направлены на 
работу в колхозы республики.

Сейчас школа производит прием нового 
контингента слушателей. Организована 
учебная группа по подготовке электроме
хаников для обслуживания колхозных 
электростанций. В новую группу зачисле
но 30 человек.

Новый номер киножурнала
Тбилисская киностудия художествен

ных и хроникальных фильмов «Грузия- 
Фильм» выпустила на экраны очередной, 
28-й номер киножурнала «Созетская Гру
зия» (режиссер 0. Чиаурели).

Журнал начинается показом Кутаис
ского автомобильного завода (оператор 
0. Деканосидзе). На экране проходят кад
ры, рассказывающие о передовых рабочих 
этого предприятия —  тт. Забирай и Жор- 
жолиани, которые вместе сражались за 
Родину в дни Отечественной войны.

Интересны в журнале кадры, посвя
щенные Тебердинскому государственному 
заповеднику и работе Тбилисского лимо
надного завода.

В заключительной части журнала по
казана международная товарищеская встре
ча румынских и тбилисских футболистов.

Состязания сельских 
футболистов

На тбилисском стадионе «Динамо» со
стоялись первые игры зональных состяза
ний по футболу, в которых участвуют 
сборные колхозные спортивные коллекти
вы Украины, Молдавии, Грузии, Армении 
и. Азербайджана.

В первый день встреча между команда
ми Армении и Азербайджана закончилась 
со счетом 1:1. Футболисты Грузии выигра
ли у спортсменов Молдавии со счетом 6:2.

Во второй день встретились футболи
сты Украины и Армении. Состязание за
кончилось победой украинских спортсме
нов с результатом 3:1. Встреча между 
коллективами Грузии и Азербайджана за
кончилась со счетом 1:1.

На концертах 
Евгения Малинина

Пианист Евгений Малинин, кош*,» 
которого прошли в Тбилиси с бодыи 
пехом и привлекли многих елуи, „,*1 
принадлежит к плеяде молодых сов ;,Д, 
исполнителей, лишь недавно встущ^ 
на широкий творческим путь.

Молодой пианист приобрел особую 
вестность как победитель между на, ,,,Лй1 
конкурса пианистов и скрипачей 
Маргариты Лонг и Жака Тибо в П, 

Этот конкурс еще раз продемонп>:'.1 
вал высокий художественный уровень 
ветской исполнительской школы.

Выступления Е. Малинина имели 
Франции огромный успех. В многочц<:ле| 
ных статьях и рецензиях отмечалось, 4 
в лице Малинина советская исполните,,! 
ская школа выдвинула еще одно яр,;, 
тистическое дарование.

В Тбилиси Малинин выступил с пщ| 
ресной и сложной программой. Конце, 
его сопровождались неизменным ус 

Исполнение Малинина отличается яр 
стыо, сочностью, осмысленностью. Во.| 
шая внутренняя собранность, органе] 
ванность также характеризуют его ист 
нительскую манеру. Эти качества осот, 
но помогают Малинину в передаче проУ 
ведений крупной формы. Слушателя п] 
купают широкий размах, смелость в 
терпретацпи исполняемого произведена 
прекрасная техника.

Хочется особо выделить исполнен 
фортепианного цикла Мусоргского I 
тннки с выставки», который был сыгр 
пианистом красочно, с подлинным вдоха 
вением. Выразительно исполнил Малин! 
мелкие лирические пьесы Рахманино 
Скрябина, Шопена, Листа, Прокофьева] 

Концерты с несомненностью показа 
что Евгений Малинин —  пианист с 
шим будущим.

М. ПИЧХАДЗЕ.1

Народные песни
Из поездки в 20 высокогорных 

восточных районов Грузии возвратила 
научная экспедиция Тбилисской госуда| 
ственной консерватории имени Вано 
раджишвили." Под руководством профес(3 
ра Г. Чхиквадзе участники экспедшя 
собрали богатый песенный материал.'! 
писали 110 мелодий, исполняемых на н| 
родных инструментах, и песенные г! 
сты. У старейших сказителей ДушетскЛ 
района, в частности, у 90-летнего акитеГ 
села Бло Б. Гигаури, экспедиция заппУ 
ла новые песни, посвященные счастл! 
вой колхозной жизни, мирному созил 
тельному труду советских людей. В чц 
ле других песен— песня о партии, пее 
о новой жизни и быте колхозников, иер| 
селившихся на новые земли.

Богатый фольклорный материкт—-хо 
вые и сольные песни— собран заелуя 
ным деятелем искусств Грузинской С1 
композитором Г. Кокеладзе в запал 
районах Грузии. Новые песни. зл,ииеа| 
ные в городах и селах, сдал в фонд 
родного творчества заслуженный дыне, 
искусств Грузинской ССР дирижер С. Га) 
лесиани.

В настоящее время Дом народи 
творчества Грузинской ССР имеет 1.51 
песен, сказаний и легенд, созданных в! 
родом. Свыше 600 народных песен им?! 
кабинет народного музыкального тиорт( 
ства консерватории.

(ГрузТАГ).

„Динамо" (Тбилиси)— 
„Спартак" (Тбилиси)

На тбилисском стадионе «Динамо 
минувшее воскресенье состоялась тов 
щеская встреча по футболу между я 
ными командами спортивных обществ 
намо» и «Спартак».

Состязание закончилось победой да 
ыовпев со счетом 4:0.

г!

Редактор И. ЧХИН8ИШВИЛ

Л ЕТИ  И Я  ТЕАТР (Плехановский пр., 123)

МШШ1Н1:Ш!!ШШ1Ш(М1Ш1Ш!Ш!11ШШ1ШШШШ!(Ш11ШШШ111 
Стадион «Динамо» 

ул. Борьбы. 2. Тел. 3-21-62. ;

= 20 октября 
= П. Чайковский

ДАИСИ

П И КО ВАЯ ДАМ А
= 21 октября
= 3. Палиашвили
Й 22 октября,
= П. Чайковский П И КО ВА Я ДАМА
Й Начало вечерних спектаклей — ■ 8 час. веч. 5
П|1Ш11111111Ш111Ш11111Ш1Ш11111Ш111111И1Ш1||11Ш111Ш11И111П11Ш

= —. 20 октября

|1Ш111111П1111111111Ш111111111111111111Ш11111111!Ш1Ш11111111М111П1||1П 
Й ГО С У Д А РС Т ВЕН Н Ы Й  Д РА М А Т И ЧЕС КИ Й  = 

Т ЕА Т Р  им. А. С. ГРИ БО ЕД О ВА

П Р О Щ А Л Ь Н Ы Й  К О Н Ц ЕРТ
АРТИСТОВ М О СКО ВСКО Й  ГО СУД А РСТВЕН Н О Й  ЭСТРАД Ы  

- При участив/

Александра 111УР0ВА и Николая РЫКУНИНА
Подробности в  афишах.

Р А К И
Й 20 октября
Й С. Михалков

Й 21 октября
= Ф. Шиллер

= Начало спектаклей — в 8 час. веч. Е  
Г|Ш11Н1111Ш111!11111Н1111111Ш1111111111ШИ1111Ш1|1|1ШИ111Ш1Ш11|Й

Й Начало в 9 час. вечера.
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  I I  Ф У Т Б О Л
“  Е  22 октября состоится международная
И  Е  товарищеская встреча между командами Е

= Футбольного клуба имени Дожа (В Е Н ГР И Я ) 1

— Е  ТБИ ЛИ СИ  («Динамо»)
р  Е  Начало в 16 часов. Й
|г  Е  Предварительная продажа билетов с 21 ок- §
— Е  тября, с 1 1  часов утра. Й

Билеты в кассе летнего театра. йшш шмшшшш иш ш тш ш ш ш нш пмш ш ш ииш ш ш ш П

ГР У ЗИ Н С К И Й  У Ч Е Б Н Ы Й  
КО М БИ Н А Т  У П К  Ц СУ СССР  
П РО И ЗВО Д И Т  П О Д ГО ТО ВКУ  

СЧЕТО ВО Д О В

КО ВА РСТВО  И Л Ю Б О В Ь  =

ДОМ О Ф И Ц Е РО В  ?
(пр. Руставели, 16) ^

О Т КРЫ Т  !

М ИН И СТЕРСТВО  связи р
С О Ю ЗД  ССР

П РИ ЕМ  подписки
У  На аентРальные> республиканские, областные,

Ь  ~ ** городские и районные газеты и журналы на 1954 год.

0 21 октября

Прощальный концерт
Б Р И Г  ЯД Ы  АРТИСТОВ ;

1 Московской государственной |

Й При участии. б
У /Александра Ш УРО ВА  и *

Николая РЫ КУ Н И Н А  '
0 Начало в  9 часов вечера (время местное). Ж
й Билеты продаются. щу С
^ Подробности в афишах. /;

Подписка принимается во всех конторах, отделениях и агентствах 
связи, почтальонами, колхозными письмоносцами и общественными распро
странителями печати на фабриках, заводах, в учреждениях, организациях, 
МТС, совхозах и колхозах.

Срок приема подписки на центральные издания —  до 10 декабря, на 
республиканские — до 20 декабря, а на областные, городские и районные — 
до 25 декабря. §

О. Н. Куроян. М . И., А. М . Акоповы. Г. М., 
Н. Н. Гарибовы, С. Н. Каракулян извещают 
о смерти жены, дочери, сестры и невестки

Евгении Мосесовны Куроян-Акоповой.

Гр. паних. ежрдн., в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Ак. Церетели. 3/5. Вынос 22 октября, в 

4 часа дня.

М . Ф .. Е .  А.. И. Б., Ю. Б., Н. С., И. С. 
Левченко с семьями, А. Е., М. Т. Нониковы, 
Папазашвили, Н К В .  С., И. Н. Кезели, 
Вачеишвили извещают о смерти сына, мужа, 

отца, брата, зятя и дяди 
Бориса Степановича Левченко.

Вынос 20 октября в 5 часов из кв. — Со
ветская ул. №  212-а на Кукийское кладбище.

Вниманию подписчиков!
В связи с изменением периодичности жур

нала «Доклады Всесоюзной ордена Ленина 
Академии сельскохозяйственных наук имени 
В. И. Ленина» подписчики журнала в 1953 го
ду вместо объявленных ранее 12 номеров по
лучат 10 номеров журнала (в том числе Лй 9 
за сентябрь—октябрь и Мг 10 за ноябрь—де
кабрь).

Разщща в подписной плате (8 руб.) за 
неполученные подписчиками в 1953 году Ш А  11 
и 12 журнала будет возвращена отделами 
«Союзпечати».

В  1954 году выйдут 6 номеров журнала. Под 
писная плата: на год — 24 руб., на 6 мес.— 
12 руб., на 2 мес — 4 руб.

Подписка принимается в городских и рай' 
онных отделах «Союзпечати», в конторах, от
делениях н агентствах связи.

Коллектив Тбилисского врачебного участка 
выражает соболезнование Е. А. Нониковой и 
В . С. Левченко по случаю смертв мужа и 

брата
Бориса Степановича Левченко.

(для промышленности)
В порядке заочного обучения.

На курсы принимаются лица, имею- 0 
/ щие образование не ниже неполной /. 
0 средней школы, по командировкам уч- 0 
/  рождений и предприятий и в индивиду- /  
0 альном порядке. |
/. Прием заяв лений производится в те-  ̂
0 чение всего года. 0
^ Срок обучения— 12 месяцев. Занятия— ■/. 
0 на русском языке. 0
|  Общая стоимость обучения— 250 .руб. |  
0 За справками обращаться в канцеля-0 
% рию Учкомбината по адресу: гор. Тби- 'у 
0 лиси, ул. Дзержинского, 22, с 9 часов 0 
/ утра до 5 часов веч.; телефон 3-31-01.0
|  Дирекция. 0

П11111||111111Ш11111ШШ1111111111111Ш1111Ш111|1!111111Ш1Ш|1111Ш1Г|11

ГР У З И Н С К О Е  О Т Д ЕЛ ЕН И Е  
ВС ЕС О Ю ЗН О Й  КО Н Т О РЫ  

«П А Р Ф Ю М ЕР Т О Р Г»
= объявляет, что, согласно постановлению й 
|  вышестоящих органов, сбытовые функ-й 
|  цни треста «Грузэфирмасло» переданы! 
|  вновь организованной самостоятельной |  
|  хозрасчетной организации Министерства |  
|  торговли С С С Р —  Грузинскому отделе-1 
|  нию Всесоюзной конторы «Парфюмер-1 
|  торг» (по торговле парфюмерией и мы-1 
|  лом). г:
Е  Адрес: гор. Тбилиси, ул Челюскинцев, § 
Е №  14. Расчетный счет №  60015 в отде-1 
Е лении госбанка Сталинского района гор. |  
5 Тбилиси. Тел. №  3-99-40.

Грузинское отделение = 
В/К «Парфюмерторг». =

01111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111117

1МШ1111111Ш111111111Ш!11|||||Ш!11|||||||||||||11>П1ШШ!11111!11Ш1(
Т Б И Л И С С К И Е  

Л ЕС О Т О РГО В Ы Й  СКЛА Д  
«ГЛ А В Л ЕС О С Б Ы ГА »

Й объявляет, что получены для реализаиа: 
1 населению по ширпотребу

финские дома типа С-11а.
|  Об условиях справляться по адресу! 
|  гор. Тбилиси, Дидубе, Ю жный парк, Ж2] 
|  лезная ул., 2.
|  Тел. №  3-19-47, добавочный—71.
Й Администрация.
Й||1Н|11!11||||||||||||||||||||||И1|||||||||||||||||||111Ш11М11111ИНЯ 
ПНШПШШШПНПНШНШЛПШПШНПШШШПНШИШНШ'9 
I  ТЕАТР ИМ ЕНИ  А. С. ГРИБОЕДОВА 
Е  производит набор сотрудников (только мУ 
Е  чин) в вспомогательный состав театра 
Е  Обращаться в канцелярию театра с П 
Е  сов утра до 3-х часов дня.
ЙМ11||1Ш||||||||||||Н|11111111111111ПШ1111Ш1|||||1|1|1ШШГ'1111!Я

П пппяотпа рояль хор тоиа и С0ХР .1 ф 1 1 Д а С 1 Ь л  Вид. с 5 до 8 час. ве«| 
Ул. Челюскинцев, 9, кв. 20.

Продается “  г„т 1Г‘
Чалаубанская ул., 1. вход с подъезда, 
эт., район им. Кирова.

Гр. Д А Н И Л О В Евгений Васильевич 
живающий по ул. Камо, 53, возбуждает 
о разводе с гр. Д АНИ ЛОВОЙ  Нелли Алек« 
евной, проживающей по спуску Элбакидзе. 
Дело подлежит рассмотрению в нарсуде гг 
участка Калининского района гор Тбилиси.

Товарищи по работе с прискорбием >' 
щают о смерти

Бориса Степановича Левченко.

и выражают соболезнование семье покоЛ:

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители редактора—3-18-04, 3-18-07, ответственный секретарь-3-17-08. секретариат—3-59-65, приемная—3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни—3-14-82, 
пропаганды марксистско-ленинской теории—3-11-22, советского строительства — 3-30-61. литературы и искусства — 3-63-28, промышленности, транспорта и товарооборота—3-22-82, сельского хозяйства—3-19-49, республиканской информации—3-17-03, 

писем— 3-12-63, местных корреспондентов—3-16-27, иностранный—3-17-44, Издательство—3-22-63. Прием объявлений—3-18-02. Бухгалтерия — 3-64-42. Директор типографии-3-16-70. Техническая часть—3-11-28.
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